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FECHA: Julio 03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren dos hermanos; uno más, grave” 

 
“PRI, en riesgo dos Distritos: Gamboa” 

 “Rechaza PRI la violencia en las elecciones: EGP 

 “Continuidad y abstencionismo para elecciones del 7 de julio” 

 
“Que guerra sucia no incida: Emilio” 

 
“Con Veracruz y San Luis Potosí blindan fronteras” 

 
“Salgan a votar, piden partidos a electores” 

 
“PLATERÍA EN EXTINCIÓN” 

 
“Destaca Gamboa talento político de hidalguenses” 

 
“Atoran fallo por gastos en 2012” 

 
“Dan un respiro a Michoacán” 

 “Peña: no se tolerará injerencia” 

 
“Merma de ingresos, origen del déficit en IMSS” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Sigue polémica por designación: Aún sin haber sido nombrada como coordinadora Ejecutiva del Registro de 
Electores del Instituto Estatal Electoral (IEE), desde marzo pasado Hilda Karen Rodríguez Rivero ha recibido 
mensualmente 27 mil 561 pesos con 80 centavos, correspondientes al sueldo de un ejecutivo clase. Además, su 
nombramiento como titular de esta coordinación podría haber sido ilegal, pues en la sesión del pasado 25 de junio el 
consejo general aprobó el nombramiento y tomó protesta a Hilda Karen Rodríguez Acevedo, nombre legalmente distinto 
al de la implicada, el cual presuntamente se utilizó para ocultar su verdadera identidad. Ante esta anomalía, el presidente 
del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas dijo ―suelen suceder errores, son cosas que a veces se van extraviando en la lectura 
(del dictamen) y lo digo categóricamente es una sola persona‖. Ambas irregularidades vienen a cuenta luego que 
integrantes del servicio profesional del IEE denunciaran que el concurso por esta plaza ―ya estaba planchada‖. Además, 
se ha señalado que Hilda Karen no cuenta con los conocimientos electorales suficientes, pues apenas en 2012 egresó de 
la licenciatura en Derecho por la UAEH. Pfeiffer Islas reconoció que Hilda Karen estaba a cargo de esta área desde 

marzo, fecha en la cual comenzaron las campañas para informar sobre el reseccionamiento que se hizo en el municipio 
de Mineral de la Reforma. Aunque concursaron personas del servicio profesional con grados de doctores y maestrías, y 
con años de experiencia electoral; fueron superados por Rodríguez Rivero, pues, según Pfeiffer, fue la persona que 
obtuvo el mayor promedio.(Antonio Alcaraz, página 05) 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Crónica-Prevé Pfeiffer comicios en completa paz para el estado: Apuntó el presidente del Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, que a menos de cinco días para celebrar la jornada comicial 
no existen focos rojos en ningún municipio, por lo que previó una contienda en paz. Después de la sesión extraordinaria 

confirmó el traslado de toda la papelería y documentación, por lo que señaló que la paquetería ya está en los 18 
Consejos Distritales. Por otro lado el pleno admitió un procedimiento administrativo sancionador que interpuso Esther 
Murillo, directora de Ecología en Tecozautla, donde denunció que PRD y PAN colocaron propaganda en accidentes 
geográficos. Finalmente, emitieron informe sobre la sentencia dictada por la Sala Regional Toluca, relativa al expediente 
ST-JRC-12/2013, queja que refiere inconformidad de perredistas por el número de casillas que instalarán el 7 de julio. 
(Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Confirma IEE que Rivero despacha en registro de electores desde principios de año: El 
presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) Mario Ernesto Pfeiffer Islas confirmó que Hilda Karen 
Rodríguez Rivero, seleccionada en junio como coordinadora ejecutiva del registro de electores, ya laboraba en dicho 
puesto desde principios del año como encargada de despacho. Al tomar posesión como coordinadora ejecutiva, fue 
mencionada como Rodríguez Acevedo, apellidos confirmados después en boletín informativo del instituto, sin embargo 
durante entrevista Pfeiffer Islas rectificó y señaló que el apellido es Rivero. Por tanto, tras procedimiento ―público y 

abierto‖, el instituto seleccionó a alguien que ya tenía el puesto, como encargada de despacho. Cuestionado al respecto, 
el consejero presidente descartó que la convocatoria estuviera amañada. ―Ahí están los documentos, se hizo un examen, 
están las plantillas donde se pueden acreditar los resultados. ―Se inscribió, participó y ocupó el cargo‖, justificó y agregó 
que Hilda Karen obtuvo la más alta calificación, como parte del procedimiento de selección que planteó la convocatoria 
publicada en la página de Internet del organismo. Los integrantes del servicio profesional electoral, ―tuvieron las mismas 
oportunidades para alcanzar el puesto‖, dijo. En cuanto a la experiencia electoral, declaró: ―me parece que no es una 
situación de quién tiene más grados o no, sino de práctica y a final de cuentas de lo que se fue acreditando en una 
evaluación y en una posterior entrevista‖. Consideró que no es un factor determinante el hecho que Hilda Karen 
Rodríguez Rivero sea egresada de generación reciente. Además, el IEE informó que fue distribuida documentación 
electoral durante la mañana de ayer y resguardada en los 18 consejos distritales. Descartó pedir mayor seguridad a 
autoridades estatales para los comicios del 7 de julio. Faltó transparencia, responden En tanto, el panista Luis Baños 
recalcó en conferencia de prensa que hizo falta transparencia por parte del IEE en el nombramiento de las comisiones 
ejecutivas del registro de electores, así como prerrogativas y partidos políticos. ―Hilda Karen Rodríguez Rivero aparece en 

nómina cuando no podía hacerlo de ninguna manera, ni siquiera como encargada de despacho hasta que el consejo 
general del IEE lo aprobara como ocurrió la semana pasada.‖ Rodríguez Rivero laboraba en el organismo como ejecutiva 
A con dieta mensual de 25 pesos, de acuerdo con la nómina. (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-Descarta PRI seguridad para sus candidatos: Para el presidente estatal del PRI Ricardo Crespo, 
el partido no enfrenta ningún riesgo de cara a la elección a diputados locales del próximo domingo. Confió en ganar la 
mayoría de distritos y descartó solicitar seguridad para sus candidatos. El dirigente aseguró que el Revolucionario 
Institucional acudirá el día de la jornada con un trabajo fortalecido en todas las jurisdicciones. Recalcó que en los últimos 
días de proselitismo la simpatía hacia los aspirantes del tricolor creció. ―Estamos haciendo una campaña limpia, 
transparente, de propuestas y bajo esa indicación están los candidatos‖, declaró en entrevista al término de conferencia 
de prensa del senador Emilio Gamboa. Tras afirmar que las encuestas son positivas en todos los distritos, Crespo dijo que 
la postura del PRI en el tema de seguridad es no solicitar algún tipo de protección para sus abanderados. Aseveró que en 
días previos a la elección no existe ningún riesgo en el seno tricolor ―más que trabajar fuerte‖. (Gerardo Neria, página 

04) 

El Reloj-Hoy último día de campañas electorales: Pfeiffer: A pocas horas que concluya el periodo de campañas 
electorales, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), informó acerca de la 
distribución del material y documentación electoral en los 18 distritos electorales; previo al proceso de traslado, los 
representantes de los partidos políticos del PAN, PRD y PT ante el órgano electoral, supervisaron los puntos de seguridad 
de las boletas electorales. En entrevista al concluir la sesión extraordinaria del Consejo General, el consejero presidente 
explicó que la documentación y material electoral ya se encuentra resguardada por personal de la Secretaría de 
Seguridad Pública, y después de la verificación de los representantes de casilla será entregada a los auxiliares electorales, 
para que a su vez la turnen a quienes fungirán como presidentes de casilla. Pfeiffer Islas recordó que hoy es el último día 
de campañas electorales, por lo que los candidatos y partidos políticos tienen prohibido realizar cualquier tipo de 
proselitismo después de la medianoche, lo cual está expresamente señalado en la Ley Electoral. El consejero presidente 
indicó que los tres días posteriores ―es una especie de ayuno‖ para que el ciudadano pueda reflexionar el sentido del voto 

que emitirá para elegir a los integrantes del Congreso local en la LXII Legislatura. Durante la sesión, el pleno de 
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consejeros electorales admitió la queja del procedimiento sancionador electoral, presentado en el Consejo Distrital de 
Huichapan, donde Esther Murillo Aguilar, denunció al candidato del Partido Acción Nacional por colocar propaganda en 
lugares no permitidos. Por otro lado se declara infundada la queja IEE/ P.A.S.E./05/2013 que presentó Ramón Aguirre 
representante del Partido del Trabajo, donde denunciaba al candidato del PAN Edmundo Tenorio y al director del rastro 
municipal de Tulancingo, Emilio Campillo, por realizar proselitismo en esta dependencia gubernamental. Finalmente se 
aprobó la solicitud de sustitución de candidato por el principio de representación proporcional que presentó el Partido del 
Trabajo por conducto de su representante ante el Consejo General. (Verónica Ángeles, página 03) 

Síntesis-Reparte IEEH material para las elecciones: Con el resguardo de las fuerzas de seguridad pública, la 
mañana de este martes fue distribuido a las sedes de los 18 distritos electorales locales el material que será utilizado 
para las elecciones del próximo domingo, informó el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Luego de celebrada la primera sesión extraordinaria del mes de julio, el titular del 
organismo aseguró que después de hacer una revisión de los paquetes junto con los representantes de los partidos, se 
envió todo el material a cada una de las sedes distritales. ―Verificamos los puntos de seguridad que tienen las boletas 
electorales y a partir de las siete de la mañana se conformaron los grupos para trasladar toda la documentación a los 
distritos y por es podemos asegurar que en estos momentos ya se encuentra resguardada la documentación y  material, 
y este miércoles los partidos deberán verificar estos aspectos y ya estamos en la etapa de poder hacer llegar a los 
representantes de casilla todos los paquetes para la jornada electoral‖. Pfeiffer Islas, añadió que para el resguardo de 
todo el material se tiene el respaldo de la Secretaría de Seguridad  Pública del Estado (SSPH), quienes -aseguró- que 
estarán vigilantes de que los paquetes estén en un lugar seguro a fin de que nadie tenga acceso a los mismos hasta que 
sean entregados a los funcionarios de casillas y después de las elecciones también intervendrán en su vigilancia hasta ser 
trasladados a la capital del estado. Poco antes, en los trabajos de la sesión extraordinaria  fue admitido el procedimiento 
administrativo sancionador electoral presentado por el Consejo distrital de Huichapan, donde se acusa al candidato del 
PAN en la región de colocar propaganda en lugares prohibidos. También se declaró infundada la queja IEE/ 
P.A.S.E./05/2013 que  presentó Ramón Aguirre representante del Partido del Trabajo en donde denunciaba al candidato 
del PAN Edmundo Tenorio y al director del Rastro municipal de Tulancingo, Emilio Campillo, por realizar proselitismo en 
esta dependencia gubernamental. Asimismo, se aprobó la solicitud de sustitución de candidato por el principio de 
representación proporcional que presentó el Partido del Trabajo por conducto de su representante ante el Consejo 
General, con lo cual en la fórmula dos de representación proporcional, Lizeth Lidia García Cornejo, sustituyó en la 
titularidad a Karen Magdalena Gutiérrez García. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Hay poco interés de candidatos en temas de género: Sólo 32.5 por ciento de los candidatos a diputados 
locales firmaron el Acuerdo por las Mujeres de Hidalgo, que les hicieron llegar organizaciones civiles que luchan por los 
derechos de este sector, una respuesta pobre de los aspirantes, principalmente de las mujeres, indicaron sus integrantes. 
Únicamente 41 candidatos, de los cuales, solamente 16 son mujeres, firmaron el documento que les hicieron llegar 
RDfine Hidalgo, Ddeser, Profemh por la equidad, y Colectiva Feminista Hidalguense (Cofemhi), donde se les solicitó que 
en caso de ganar la elección, se comprometen a luchar por los derechos de las mujeres. Así lo dieron a conocer en 
conferencia de prensa integrantes de estas agrupaciones, encabezadas por Bertha Miranda, coordinadora estatal de la 
Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos (Ddeser) Hidalgo, quien dijo que se tenían más expectativas, sobre todo 
de las candidatas. El convenio fue firmado por los 18 candidatos de Nueva Alianza, los 18 de Movimiento Ciudadano, 
Juan Carlos Gálvez Gómez del PRD, Héctor Pedraza de la coalición Hidalgo Avanza (PRI y Verde Ecologista), Anither Uribe 
del PRD, Miguel Ángel Severino del PT y Guillermo Galland del PAN. No obstante, el candidato panista puso condiciones 
de por medio, una de ellas, no hacer más allá de lo que su plataforma política le permita respecto al tema de la 
despenalización del aborto. Al respecto, Bertha Miranda señaló que la poca participación de los candidatos es muestra de 
que el tema de las mujeres es poco valorado por los actores políticos, ya que a pesar de que se les hizo llegar el acuerdo 
con ocho días de anticipación, muchos lo revisaron hasta el último momento. ―Hubo un candidato que nos mandó a su 
esposa cuando le pedimos hablar con él que porque las mujeres se entienden mejor con mujeres, esa es la idea que aún 
impera en muchas personas y es justo lo que queremos cambiar, sobre todo porque también está presente entre las 
candidatas‖, dijo. Además de la despenalización de la interrupción del embarazo, entre las principales peticiones de los 
grupos civiles se encuentra favorecer la igualdad de oportunidades en todos los rubros y que se etiqueten recursos 
específicos para los temas de las mujeres como en salud sexual y reproductiva y en la prevención de la violencia. (Jorge 
Vargas, página 05) 
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Plaza Juárez-IEE llama a un proceso electoral pacífico: A pocas horas de que concluyan las campañas electorales, 
rumbo a la jornada del  7 de julio, el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (LEE) en Hidalgo, Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, confió en que el siguiente domingo se tendrán un proceso en paz. Al tiempo en que descartó algún foco 

rojo en la entidad, el funcionario electoral dijo esperar que se lleve a cabo una elección en tranquilidad y civilidad política, 
por ello invitó a la población en general acudir a las urnas y emitir su voto. En cuanto al proceso de organización, reveló 
que las boletas y el material electoral a utilizarse en las elecciones en mención ya se encuentran en los 18 Consejos 
Distritales de la entidad, debidamente resguardado por elementos de seguridad, y a partir de este miércoles iniciará la 
repartición de la documentación entres los futuros presidentes de mesas de casilla. Lo anterior lo declaró el consejero 
presidente del instituto electoral al concluir la primera sesión extraordinaria de Julio, en la cual los integrantes del 
Consejo General admitieron la queja del procedimiento administrativo sancionador electoral, presentado en el Consejo 
Distrital de Huichapan en donde Esther Murillo Aguilar, denunció al candidato del Partido Acción Nacional (PAN), por 
colocar propaganda en lugares no permitidos. Asimismo, en esta sesión se declaró infundada la queja registrada en el 
expediente IEE/ PASE/05/2013, que presentó Ramón Aguirre, representante del Partido del Trabajo (PT), en donde 
denunciaba al candidato del blanquiazul, Edmundo Tenorio y al director del rastro municipal de Tulancingo, Emili 
Campillo, por realizar proselitismo en esta dependencia gubernamental. Finalmente, los integrantes del Consejo General 
también aprobaron la solicitud de sustitución de candidato por el principio de representación proporcional, en la segunda 
posición, que presentó el PT por conducto de su representante de partido, de ahí que Karen Magdalena Gutiérrez García 
dejó de ser la candidata propietaria para dejarle el cargo a Lizet Lidia García Cornejo. (Natalia López Pazarán, página 
03 A) 

Milenio-Documentación resguardada por SSPH Envían material electoral a los consejos distritales: El 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer, informó que la 
documentación y material electoral se encuentra ya en todos los consejos distritales bajo el resguardo de la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal. "Ya ha sido distribuido todo el material y la documentación electoral, estuvimos con las 
representaciones partidistas del PAN, PRD y PT verificando los puntos de seguridad que tienen las boletas electora les", 
aseveró. Indicó que a partir de hoy los partidos políticos verificarán que el material electoral se encuentre seguro en los 
consejos distritales. "Una vez que se haga esta verificación por los institutos políticos, tendrán los consejos distritales que 
hacer llegar a los presidentes de las mesas directivas de casilla también todo el material y documentación electoral que 
corresponde para llegar a la jornada electoral", dijo. Pfeiffer Islas precisó que hoy es el último día de las campañas 

electorales por lo que a partir de mañana no deberá de haber ningún acto proselitista y el candidato que lo haga será 
acreedor a una sanción. Respecto al clima electoral, el consejero presidente del IEE destacó que no se presentaron 
situaciones de alarma o de focos rojos. "Hemos estado muy atentos de la resoluciones que se van emitiendo, de los 
acuerdos", dijo. (Alejandro Reyes, pág. 11) 

Plaza Juárez-Continuidad y abstencionismo para elecciones del 7 de julio: ESCENARIOS ELECTORALES 2013: 
CONTINUIDAD DE TENDENCIAS Bajo elementos novedosos se renovará el Congreso Local del Estado de Hidalgo, el 
próximo domingo 7 de julio. Sin embargo, las condiciones políticas apuntan a la continuidad de las tendencias electorales, 
de amplia predominancia partidaria, y por otra parte a un alto abstencionismo, ya que se trata de elecciones intermedias, 
donde la elección de diputados locales, ha tenido históricamente poca significación para los electores. Después de la 
elección presidencial del 2012, que contó con una participación del 65.8% es previsible que la asistencia a las urnas se 
desplome, puesto que no habrá los incentivos de una campaña nacional, ni los medios de comunicación global, ni mucho 
menos candidatos de arrastre y atractivo. La coyuntura política nacional ha incidido en las condiciones locales, aunque 

sea de manera indicativa, por la concertación del "Pacto por México", atendiendo las denuncias en Veracruz del uso de 
programas sociales, en donde partidos opositores (PAN, PRD, PT, MC) demandaron al PRI la no intervención 
gubernamental en las elecciones locales de 14 estados y el gobierno federal se comprometió a "blindar" los procesos 
políticos y dar garantías de mayor igualdad, lo cual en la práctica quedaron Solo como directrices. Los componentes 
innova-dores, cuya repercusión en la elección es aun imprevisible son de dos ámbitos: Se renueva el Consejo General del 
Instituto Electoral de Hidalgo (IEEH). A pesar de los cuestionamientos para que se considerara "espacio de 
ciudadanización", pero nuevamente los tres principales partidos se concedieron "cuotas" en el reparto de consejeros 
electorales; quedando en el PRI la mayoría calificada, en una mesa privada el PRD, el PNAL y PAN se adjudicaron un 
consejero, cada uno, este último tuvo que cambiar dado el ostensible antecedente partidario. Por otra parte se ponen a 
prueba las medidas de "reforma electoral" cocinada en el Palacio de Gobierno, de última hora, y a pesar de que los 
diputados dijeron que "no fue al vapor" se aprobó a unos cuantos días de terminar el plazo, y con la confesión de que 
había sido "Insuficiente" y superficial", dejando en el aire la armonización con la reforma política federal de agosto de 
2012. De las ocho modificaciones a la ley electoral resaltan: el incremento de cinco a siete consejeros, el blindaje contra 
candidatas "Juanitas" (las suplencias de candidatas mujeres serán del mismo género), la "obligatoriedad" del día inhábil 
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durante la jornada comicial y la reducción de la veda electoral (reduciendo de 75 a 65 días los procesos internos de 
selección de candidatos). Aseguraron que con ello se elevaría la participación. El contexto local. La geografía del poder 
local se encuentra casi intacta. Con las elecciones presidenciales de 2012, del llamado "Regreso del PRI a los Pinos" en 
Hidalgo se reafirman los mecanismos y la cultura del "carro completo" puesto que de todos los espacios en disputa, todos 
quedaron en el PRI. Para lograr esta nueva situación geopolítica; la maquinaria político-electoral predominante fue 
"recuperando" y copando las plazas que ocupaban los partidos opositores, en las elecciones locales de 2008, 2010 y 
2011, hasta reducirlas a la mínima expresión. La realidad socioeconómica de la entidad dista de tener transformaciones 
profundas, según Censo de Población de 2010 y otros indicadores eco-nómicos, prevalecen condiciones estructurales de 
atraso y alta marginación, ruralización, emigración de fuerza de trabajo (jóvenes y familias campesinas) en busca de 
trabajo y oportunidades de estudio. A ello se agrega una baja competitividad (capacidades para la gobernanza, 
transparencia, inversión y gasto), según el IMCO se encuentra en el lugar 24. Con la nueva campaña de la "Cruzada 
contra el hambre" del presidente Peña Nieto, en Hidalgo considerado el 50 lugar de pobreza extrema, 'de 84 municipios 
solo se consideraron cinco (Huejutla, Yahualica, Xochiatipan, San Bartolo Tutotepec y Huehuetla) cuando por lo menos 
existen 25 municipios en pobreza extrema, y según CONEVAL cerca de 600 mil hidalguenses padecen pobreza 
alimentaria. Lo cual resulta un programa extremadamente focalizado, parcial e insuficiente, inservible para lograr metas 

verdaderas. Según la delegación de SEGOB no hay "focos rojos", aunque en algunos municipios hay protestas e 
inconformidades por la incapacidad de alcaldes, este tipo de elecciones no despierta demandas que pongan en riesgo la 
"estabilidad y gobernabilidad", aunque fueron frecuentes los actos de delincuencia organizada en algunas regiones. En 
los primeros meses se configuraron una serie de feminicidios, que la sociedad civil demandó respuestas serias y la 
aplicación de la "Alerta de Género" pero fue desdeñada por autoridades locales y federales. Partidos y candidaturas Sin 
duda, el elemento más complicada para los partidas fue la etapa previa, de la selección de candidatos en las consultas 
internas. Tanto la estrategia de nominar candidatos y la decisión de formular alianzas es lo que a la postre está 

definiendo los resultados y las tendencias electorales. En lo que va generando una directriz en este tipo de elección los 
partidos opositores, contradictoriamente deciden no formular alianzas a diferencia del 2010 (gubernatura y municipales) 
y 2012 (presidencial), donde tuvieron mejor desempeño y rendimiento de votos. La competencia se hará entre siete 
partidos y una coalición parcial ―Hidalgo Avanza‖ en seis distritos (PRI-PVEM), pero en doce distritos competirán de modo 
separado, que deja afuera al PANAL por el encarcelamiento de la profesora Elba Esther Gordillo lideresa moral del SNTE, 
que en varias elecciones habían conformado un bloque ganador. Los demás partidos PAN, PRD, PT Y MC entran a la 
palestra en un esquema multipartidista de baja competitividad, y con claras desventajas dada su fuerza e inserción 
relativa en el territorio. Como siempre en el PRI, dada su predominio histórico se centró la atención de la consulta 
interna. El triunfo del PRI en 2012 propició una nueva "marejada" de candidatos. Aun no había convocatoria, y cinco 
meses antes del registro de candidatos el líder estatal del PRI pedía "calma" y mientras demandaba a las bases "respetar 
los tiempos y el calendario", decenas de cientos de precandidatos iniciaron las tradicionales peregrinaciones: a la oficina 
del gobernador, al PRI local, a las oficinas del CEN en Insurgentes Norte, y ahora haciendo antesala al Palacio de Cobián 
sede de la oficina del Secretario de Gobernación. Las "bufaladas" eran incontenibles y las tradicionales "comisiones" de 
los 18 distritos parecían salirse del control. Fue entonces que el PRI definió la estrategia de que las candidaturas serían 
"con base en estudios de opinión y otros factores, como el análisis comparativo entre abanderados de la oposición e, 
incluso, podría conceder candidaturas ciudadanas". Ante las presiones de grupos políticos, el PRI nuevamente repitió la 
fórmula de "designaciones" mediante "candidatos de unidad" sin realizar ya la estorbosas "convenciones". Los candidatos 
del "Regreso del nuevo PRI" no dejan lugar a dudas: Provienen de grupos políticos locales y de grupos de poder regional; 
buena parte de ellos nueve candidatos de quince provienen del gobierno local y estarían bajo la férula del ejecutivo del 
estado. Los grandes partidos opositores se presentan con una fuerza menguada y con inconformidades en la selección de 
candidatos; el PAN con una debilidad interna, apenas logró refrendar el 40% de su militancia, y por lo menos en seis 
distritos no tenía simpatizantes, la situación crítica se dio en las airadas protestas por la "imposición" de candidatos. El 
PRD no solo aquejó las deserciones de líderes y militantes que se fueron con MORENA de López Obrador (AMLO), sino 
también tuvo críticas por las designaciones de candidatos inclinados a dos facciones; Guadarrama Márquez del Frente 
Democrático y "Nueva Izquierda" de "Los Chuchos" que impulsan acríticamente el "Pacto por México". Alentados por la 
reforma política federal y la aprobación de las "candidaturas ciudadanas" desde enero de 2013 la organización 
"Candidatos Ciudadanos de los Estados Unidos Mexicanos" advirtió que registraría planillas sin partido político que las 
respalde, para contender en los 18 Distritos Locales Electorales. Sin embargo, los Juicios para la Protección de los 
Derechos Políticos Electorales del Ciudadano fueron desechados por el Tribunal electoral del Poder Judicial de Hidalgo 
(TEPJH, porque no están legisladas en la Ley electoral. La campaña electoral En marzo el Secretario de Gobierno 
cabildeó, "por separado" con los partidos para firmar un "pacto de civilidad", puesto que las críticas de uso de programas 

sociales aumentaban con las denuncias en Veracruz por utilización de programas federales y locales. Se dijo que 
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"blindarían el Programa Oportunidades, pero la credibilidad sobre estas medidas decayó considerablemente. Los líderes 
nacionales del PRD y el PAN demandaron en sus visitas la destitución de la delegada de SEDESOL y "desmantelar la 
estructura priista en SEDESOL y SAGARPA". El 7 de mayo se hizo un nuevo intento—de—Credibilidad, bajo el auspicio del 
IEEH se firmó un convenio de "blindaje electoral" con dependencias como Sedesol, Inapain, Oportunidades, Diconsa y 
Liconsa. Sin embargo las acusaciones de coacción y compra del voto siguieron, incluyendo al PANAL que desde el SNTE 
coaccionaba a los profesores para atraer votos. Fue insuficiente, tibiamente los partidos opositores al PRI señalaron 
nuevas críticas; la inequidad equidad en la propaganda y el proselitismo, desigualdad de acceso de los candidatos a 
medios de comunicación que realizan, en toda la entidad las organizaciones de trabajadores del volante (taxis y combis) 
que en su mayoría traen propaganda del PRI. Nuevamente IEEH se excusó por que respeta la "libertad de prensa" y 
líneas editoriales de periódicos. Ante las críticas mañosas", el 20 de mayo, impulsada por la ―Mesa nacional del Pacto por 
México‖ se formó otro convenio y formalizo la Comisión Plural Estatal para la Preservación del Entorno Político de 
Equidad" que presidio el gobernador Francisco Olvera con objeto de garantizar elecciones limpias, justas y en condiciones 
de igualdad, se integró por el Gobierno del Estado, la Secretaría de Gobernación Federal y dirigentes de partidos políticos 
de Hidalgo firmaron una serie de compromisos. Nuevos acuerdos fueron dados por la SEGOB y los líderes nacionales del 
PRI, PRD y PAN, el 20 de mayo, lineamientos. Empero las críticas alcanzaron al ejecutivo local que hacía giras en las 

regiones y entrega de obras. Las quejas llegaron hasta otras instancias. La cereza en el pastel fue la negativa de las 
alcaldías para ceder espacios a los candidatos y el monitoreo del IEEH en que el PRI acapara la difusión frente a los 
demás partidos, en radio y TV local. Los elementos de coyuntura Las condiciones de competencia son relativamente 
distintas respecto a las elecciones inmediatamente anteriores locales y federales. Tan solo en 2010, la elección de 
gubernatura y Congreso Local los partidos se embarcaron en dos grandes coa-liciones, lo cual les dio resultados 
significativos, pues en 2010 el PRI perdió tres distritos, sin perder el control del Congreso Local: PRI: mantuvo 14 curules 
(12 de mayoría y 2 plurinominales); PANAL se convirtió en la segunda fuerza parlamentaria, gracias a las alianzas de 

facto de Elba Esther Gordillo (3 de mayoría, 3 plurinominales); y PVEM una plurinominal. De manera inusual, tenemos la 
intervención del mecanismo "Pacto por México", donde la SEGOB y los líderes de los tres principales partidos han marca-
do las pautas y. dado lineamientos electorales, a causa de la inercia y de prácticas irregulares y de inequidad en 14 
estados incluido Hidalgo, que son reiterativos de la Ley Electoral actual; y que intentaron suplir las deficiencias 
denunciadas, ante la desidia de los organismos y autoridades locales. Lo que es cierto es la fuerza nacional y el 
protagonismo del "Regreso del PRI" en el gobierno federal y la subordinación de los demás partidos, lo cual no pasa 
desapercibido para los electores. En términos de correlación de fuerzas, no hay una diferente redistribución del poder 
local, por el contrario, ni tampoco se espera una amplia "volatilidad del voto"; el PRI en alianza con el PVEM, por su 
fuerza histórica territorial, una maquinaria política administrativa que adquirió incentivos y reconcentró adherencias con 
2012, se encuentra imponiendo un hándicap, que los partidos resisten en solo unos cuantos distintos. Lo que si tendrá un 
fuerte impacto es en el PAÑAL que en 2010 emergió como segunda fuerza electoral, la exclusión de la coalición 
dominante y de los convenios de reparto de curules le restringirá en los escaños a pesar de su voto entre los profesores 
del SNTE. La lucha se centró en quién será la segunda fuerza electoral, desde el principio el PAN y el PRD configuraron 
su intervención electoral enfocándose en el reparto interno de los curules plurinominales, cediendo de antemano la plaza. 
El romper la alianza entre fuerzas opositoras será determinante en el resultado electoral. Los escenarios y tendencias El 
análisis de coyuntura hacía la formulación de escenarios electorales debe de considerar el conjunto de factores 
incidentes, externos e internos, y de manera fundamental la normatividad existente, la imparcialidad e institucionalización 
del organismo electoral, el control de la injerencia gubernamental, el acceso a los recursos financieros y de medios de 
comunicación, la fuerza territorial de los partidos, las campañas de los candidatos, y las prácticas políticas (clientelismo, 
corporativismo, patrimonialismo). Un millón 924 mil 368 hidalguenses podrán votar en las 3 mil 507 casillas en Hidalgo. 
De los 18 distritos electorales, solo en seis o siete habría una real y fuerte competencia. Especialmente en donde el PRI-
PVEM estableció el convenio de coalición. Son aquellos distritos en donde en elecciones recientes se tiene una preferencia 
electoral diversa y volátil. Se trata de aquellos centros económicos regionales donde existe crecimiento urbano industrial 
y concentración de población. Es decir, se espera competitividad en menos de la mitad del territorio estatal. Las 
tendencias electorales y las condiciones de participación son más fuertes que las expectativas y la incertidumbre 
democrática. Los dos distritos de Pachuca (Oriente y Poniente), por los antecedentes de 2010, 2011 y 2012 presentan de 
antemano preferencias opositoras firmes, sobre todo en la confrontación PRI-PAN. En la misma tendencia, el Distrito III 
con cabecera en Tulancingo, merced a la disputa de los grupos políticos locales se espera trenzada contienda en el 
binomio PRI-PAN. En el Distrito VII cuya sede es Zimapán, el PRD puede generar expectativas toda vez que las 
tendencias recientes le benefician y que el candidato es del PVEM. En esa misma región y tesitura se encuentran los 
Distritos XVI y XVII de lxmiquilpan y Jacala, un corredor que en otras fechas, el voto se alineaba al "sol azteca". El 

Distrito IV de Tula de Allende, en otras ocasiones, 010 y 2012 el voto se alineó nacía el PRD por lo que dependiendo de 
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'los candidatos y estrategias de último minuto pueden consolidar los resultados. En el Distrito XIII Huejutla, aunque la 
distribución municipal es diversa, las tendencias Marcan una posible lucha por el voto entre PRI-PAN. En este marco, el 
escenario de una amplia competitividad y participación es muy difícil que produzca, toda vez que las Condiciones 
estructurales y de coyuntura, la fragmentación de partidos y candidaturas opositoras débiles serán más influyentes la 
orientación del voto y la insistencia a las urnas. Es probable que la cultura politice basada n el clientelismo, 
corpórativismo y patrimonialismo siente sus reales en una nueva etapa política del país y la entidad. ―Se renueva el 
Consejo General del Instituto Electoral de Hidalgo (IEEH). A pesar de los cuestionamientos para que se considerara 
―Espacio de ciudadanización‖, pero nuevamente los tres principales partidos se concedieron ―cuotas‖ en el reparto de 
consejeros electorales quedando en el PRI la mayoría calificada en una mesa privada el PRD, el PANAL y PAN se 
adjudicaron un consejero, cada uno. (Pablo Vargas González, pág. 6A y 7A) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Será una jornada en paz y transparente: Gamboa: El senador priista, Emilio Gamboa Patrón, rechazó la 
violencia que se ha generado en algunos estados del país en donde habrá elecciones el 7 de julio. ―No creo que a través 
de la violencia los mexicanos podamos ganar algo, al contrario, lo perdemos todo; yo le apuesto a que el próximo 7 de 
julio en los 14 estados donde va a haber elección sea una jornada transparente, limpia, en paz y en tranquilidad, rechazo 
contundentemente la violencia que se ha dado en algunos estados de la república y donde desgraciadamente han 
fallecido algunos candidatos‖. Indicó que desde el Senado de la República se ha pedido a las autoridades de seguridad 
que estén más atentos. ―En la Procuraduría General de la República tenemos un hombre que pronto le dará respuesta a 
la sociedad mexicana sobre estos crímenes que rechazamos los priistas en todas partes de la República‖. Gamboa Patrón 
admitió que ya no hay ―carros completos‖ en ningún lado de la República, ―ya no se va a dar‖. Mencionó que ve a su 
partido en Hidalgo bien y con buenos resultados aunque ―difícilmente ganaríamos los 18 distritos y todos los municipios: 
hay dos distritos que me hacen ver que van a ser muy competidos‖. Afirmó que lo que tienen que vencer los partidos el 7 
de julio es el abstencionismo: ―siempre las intermedias como elecciones para presidentes municipales y diputados locales 
la gente le cuesta mucho salir a votar‖.  Pese a ello, afirmó que tiene confianza de los buenos resultados de su partido en 
la entidad. ―Estoy optimista aquí en Hidalgo porque estoy viendo los números, pero no nos confiamos‖ Aseguró que el 
Comité Directivo ha trabajado fuertemente durante toda la campaña en el recorrido que han hecho las candidatas y 
candidatos en sus respectivos distritos. ―Yo hago un exhorto a vencer el abstencionismo que sin duda alguna sí lo habrá 
en muchas partes de la república‖, reiteró. Coincidió con las declaraciones del presidente Enrique Peña, de que no se 
tolerará la intromisión de funcionarios públicos dentro de la jornada electoral. ―Coincidimos, nosotros en el PRI estamos 
buscando y viendo la no injerencia de ninguna autoridad. Coincido con el presidente, funcionario que se le vea metiendo 
las manos en la elección debe ser castigado por las autoridades correspondientes‖, dijo. Confió en que la ―campaña de 
miedo‖, que se ha generado en algunos estados del país para que la ciudadanía no salga a votar, no tenga éxito. ―Yo 
creo que mientras más salgan a votar los hidalguenses y los mexicanos en los 14 estados en donde habrá elecciones se 

fortalece algo que nos ha costado mucho tiempo construir, mucho dinero, mucho esfuerzo, que es la democracia‖, 
agregó. De igual modo, confió que el próximo 7 de julio se desarrollen elecciones limpias, transparentes, en paz y 
tranquilidad en la entidad, ―eso es lo que desean la enorme mayoría los hidalguense‖. Finalmente, descalificó la guerra 
sucia que se ha presentado en la entidad con las acusaciones entre partidos. ―Yo descalifico la guerra sucia, no nos lleva 
a nada, divide al país y creo que es riesgoso ojalá en las próximas elecciones la guerra sucia tenga un castigo‖, concluyó.  
Descartan reforzar seguridad El presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, descartó que se vaya a reforzar la 
seguridad de los candidatos a diputados locales de su partido para la elección del 7 de julio. ―Estamos en un estado en 

paz, estamos en campañas de tierra y así vamos a cerrar los trabajos‖, aseveró. El PRI recuperará los distritos electorales 
de Pachuca en la contienda electoral del 7 de julio: ―hay muy buen trabajo, muy buena aceptación tanto de Rocío Tello 
como de Alfredo, las campañas han sido aceptadas, creo que se va a tener un buen resultado‖. Según el dirigente, de 
acuerdo con el diagnóstico de su partido, ganarán los 18 distritos electorales. En cuanto a los señalamientos del senador 
Emilio Gamboa Patrón de que habrá municipios y dos distritos muy competidos, Crespo Arroyo dijo que el partido los 
revisó y que no están complicados. ―Hay un trabajo, estamos redoblando, la verdad en mi percepción no hay‖, dijo. 
Cuestionado sobre los distritos en los que su partido tiene que redoblar esfuerzos, respondió que hay un trabajo fuerte 
en los 18 distritos. Agregó que el PRI respetará los resultados de la elección que si hay alguna irregularidad la atenderán 
jurídicamente. (Alejandro Reyes, página 06) 
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Criterio-Puede PT ganar el distrito V: Aparicio: El Partido del Trabajo (PT) no sólo busca superar 5 por ciento de la 
votación, sino que tiene altas probabilidades de triunfo en el distrito V, con sede en Tepejí del Río, donde su candidato 
Santiago Tello puede dar la sorpresa en las preferencias. Así lo señaló Arturo Aparicio Barrios, comisionado nacional del 

PT, quien expuso que otro factor a considerar es que las preferencias de la ciudadanía en este distrito los han 
posicionado en tres alcaldías. ―Todos los candidatos petistas se metieron de lleno a sus distritos; sin embargo, en algunos 
se tiene más estructura. Eso te ayuda a tener presencia en los municipios‖, comentó. La contienda, agregó el petista, 
sería con el candidato del PRI, el exalcalde Rosalío Santana, a quien Tello pudiera darle la vuelta el próximo domingo. 
(Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Acusa PAN la guerra sucia vs Galland: Guillermo Galland Guerrero, candidato del PAN a diputado local por 
el distrito II, Pachuca Oriente, acusó guerra sucia en su contra con la aparición de ―volantes chocolate‖ en los que se 
denostan sus propuestas de campaña y su persona. Los volantes aparecieron por miles en las primeras horas del martes 
en colonias de Mineral de la Reforma, los cuales son similares a los distribuidos durante su campaña, pero en los que 
denostan sus propuestas legislativas. Galland Guerrero lamentó que este tipo de prácticas ocurran a unas horas del cierre 
de las campañas y pidió a las autoridades reforzar la vigilancia para el desarrollo en tranquilidad de la jornada, ante la 
posibilidad de que las denostaciones y difamaciones que se han emprendido en su contra puedan desencadenar 

agresiones físicas. ―Aparecieron durante la madrugada, haciendo basura y ensuciando las calles y la dignidad de los 
pachuqueños; eso es un acto antidemocrático. Estos volantes con contenido negro, de denostaciones, de falta de ética 
de quienes lo hicieron‖, agregó. A este acto, continuó Guillermo Galland, se agrega la omisión en que habrían incurrido 
Pachuca y La Reforma para que el personal de Limpias, instancias a las que se ingresó oficios sin respuesta, apoyara en 
labores de limpieza por la basura generada a consecuencia de los actos vandálicos. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Crónica-Proponen tricolores fondo de cohesión social contra rezago: Prepara la Comisión de Desarrollo Regional 
en el Senado de la República una iniciativa para incorporar un fondo de cohesión social e impulso productivo en beneficio 
de las comunidades en rezago, informó el parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) René Juárez 
Cisneros. ―Vamos a incorporar un apartado en desarrollo social para incentivar la creación de un fondo de cohesión social 
e impulso productivo para ayudar a las personas en comunidades o barrios, que se organicen y accedan a créditos de 
manera sencilla, a fin de que puedan ganarse la vida, que reciban apoyos como despensas o becas‖. Explicó que este 
programa financiero buscará que la población desarrolle sus capacidades y experiencias en cualquier sector productivo, 
de tal forma que este fondo pueda institucionalizarse e impulse proyectos cada año. ―Son recursos que llegan a los 
estados y se concentran desde la federación, la idea es impulsar proyectos cada año, en la Cámara de Diputados es un 
jaloneo para saber quién se lleva más recursos, por eso pediremos la institucionalización de este fondo, que exista un 
techo financiero y definir prioridades‖. Reiteró que el objetivo principal es que cada estado obtenga recursos de forma 
equitativa y justa, esta propuesta tricolor será planteada en el periodo ordinario de sesiones. El ex gobernador de 
Guerrero, de visita por Hidalgo, aclaró que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) coordinará este proyecto, pues 
formaría parte de la Cruzada Contra el Hambre. Asimismo, el senador priista adelantó que propondrán en tribuna una 
reforma a la Ley de Planeación, donde incluirán una estrategia de desarrollo regional específico, con ello evitar el 
desequilibrio económico en algunas zonas del país. ―Será importante modificar las reglas de operación para que los 
recursos federales realmente lleguen a la gente, hemos planteado todo tipo de modificaciones para que los programas 
sociales no se conviertan en un dique sino en un cauce para el desarrollo‖.  (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Reloj-Exhorta Ricardo Crespo a la población a votar este 7 de julio: El dirigente del Revolucionario 
Institucional en Hidalgo, Ricardo Crespo indicó que en la entidad existen las condiciones de seguridad y paz social para 
que la población acuda a votar por quien desean ser representados ante la Cámara de Diputados. Por ello, exhortó a los 
hidalguenses acudir a las urnas con la tranquilidad para que hagan valer su voto y su obligación como ciudadanos de 
elegir a quien quieren que los represente. Tras la visita de Emilio Gamboa, secretario nacional de la Confederación 
Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Crespo Arroyo afirmó que el tricolor desde el inicio ―se apostó por unas 
campañas de propuestas, cercana a la gente y con una sustentada oferta política bien organizada, por lo que confiamos 
que este 7 de julio se dé el triunfo de los candidatos priístas‖. Por otro lado, y a pesar de registrarse algunos actos de 
violencia de candidatos en otros estados de la República y algunos incidentes en la entidad, el dirigente del PRI en 
Hidalgo, dijo que no reforzarán la seguridad a los candidatos a diputados locales, ya que indicó ―Hidalgo es un estado de 
paz‖. Indicó que por ello ya le solicitaron al gobierno estatal por medio del secretario, Fernando Moctezuma, que las 
autoridades de Seguridad Pública coadyuven a que se realicen unas elecciones en paz social, sin contratiempos y en el 
marco de la legalidad. Por último, Ricardo Crespo dijo que el PRI es un partido abierto, incluyente, de propuestas para 
siempre otorgar la mejora continua de los ciudadanos. (Yina Bautista, página 03) 
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Síntesis-Gamboa: “que Guerra sucia no afecte elección”: En visita por Hidalgo para evaluar campañas y en apoyo 
a los candidatos a diputados de su partido, el dirigente nacional de la CNOP,  Emilio Gamboa Patrón, se pronunció porque 
la campaña de miedo no afecte los comicios del domingo y pidió que para las próximas elecciones se castigue a quienes 
incurran en campañas sucias. El también  coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Senado de la República, 
señaló que al igual que su partido está en contra de la violencia que -dijo-  ha cobrado la vida de algunos aspirantes  a 
un cargo público, "no es a través de la violencia como se arregla la política. Rechazo la violencia que se ha dado, lo 
lamento y lo rechazo‖. Respecto a la actividad política en el  estado, aseguró que después de una evaluación se pudo 
observar que  en Hidalgo hay un partido cohesionado en torno al proyecto del mandatario estatal  Francisco Olvera Ruiz, 
así como el desarrollo de las actividades proselitistas de los 84 municipios que darán el triunfo el próximo 7 de julio. ―A 
aproximadamente 40 horas del cierre de campaña en el estado, vemos que las  expectativas son buenos resultados para 
el priismo, ya que como antecedente están las acciones de gobierno de Francisco Olvera. Por eso confiamos en que la 
jornada electoral se desarrollará de manera transparente, en paz y con tranquilidad, porque como todos los priistas creo 
en la democracia, creo en la alternancia y creo que el voto debemos ejercerlo la mayoría de los mexicanos‖. De igual 
manera, el líder nacional de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) se pronunció porque en los 
siguientes procesos se castigue la guerra sucia, al referir que  no es posible que se levanten infundios sólo para 

desacreditar un candidato o para confundir a la ciudadanía, al referir que  PRI ha sido objeto de guerra sucia en lugares 
como Baja California, Durango, Coahuila y Aguascalientes. En temas como las reformas Educativa y Energética, lamentó 
que el Partido Nueva Alianza haya intentado confundir a la población con una supuesta privatización de la educación, al 
asegurar que  ni  la educación ni Pemex serán privatizadas en los siguientes dos periodos extraordinarios de sesiones en 
el Congreso de la Unión. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Pide PRD que se garantice la seguridad en comicios: En visita por la entidad para reforzar las campañas 
de los  candidatos de su partido  el Comisionado político  del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Guadalupe 
Acosta Naranjo; hizo un llamado a las autoridades del estado y los trece estados más donde habrá comicios el próximo 
domingo para garantizar la seguridad de la población ante la los actos de violencia en otras entidades. Luego de asegurar 
que en Hidalgo donde estuvo en apoyo de los candidatos de Tizayuca, la capital del estado  y Tula; no se han registrado  
situaciones de riesgo por parte de los grupos delictivos o bien de los grupos de caciques políticos como los calificó; 
Acosta Naranjo manifestó que es necesario garantizar la seguridad de la población en general. "Desgraciadamente en 
distintas zonas del país la delincuencia  organizada y los caciques políticos intentan imponer resoluciones y decisiones, 
por lo que hacemos un llamado a las autoridades de los estados y al gobierno federal para reforzar las medidas de 
seguridad y que la población salga a votar el próximo domingo", finalizó. (Jaime Arenalde, página 03)  

Síntesis-Empresariado invita a ejercer un voto libre: Organizaciones empresariales convocaron a la ciudadanía a 
acudir a las urnas este domingo, y decidir, de manera informada, razonada, a quién beneficiar con su confianza, con su 
voto, "evitando que una minoría sea quien decida por ti". Organizaciones como la Coparmex, el Consejo Coordinador 
Empresarial de Hidalgo, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación o la Cámara Nacional del Comercio en 
Pequeño, coincidieron en llamar a los electores a "ejercer un derecho constitucional". Javier Vázquez Coria, presidente de 
la Coparmex Hidalgo, convocó a las urnas este domingo 7 de julio, al tiempo que informó que un grupo de observadores 
ciudadanos de esta confederación participarán en el proceso. Inocencia Moedano Orta, presidenta de la Canacintra 
Pachuca, in-vitó a los electores a acudir en familia, con sus hijos, a ejercer el derecho de elegir a los representantes en la 
Cámara de Diputados, para inculcar a los futuros ciudadanos este derecho y responsabilidad. Para el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo, Francisco Carreño, la obligación ciudadana no se limita a acudir a las urnas, 
sino decidir informadamente por qué candidato votar. A su vez el presidente de la Canacope Pachuca, Jesús Gutiérrez 
González, pidió a las organizaciones sociales, políticas y empresariales, así como a la ciudadanía en general, ejercer con 
libertad su voto. "Podemos tomar partido y dejar un ejemplo claro de civilidad a nuestros hijos, nuestra participación 
debe ser ejemplar y activa, la historia la escribimos nosotros, es por ello, que debemos ejercer el voto responsable y 
participativamente". Los organismos empresariales recordaron que los las empresas las encargadas de crear riqueza; los 
legisladores son los encargados de modificar las leyes y los gobiernos tienen que brindar las facilidades para que las 
empresas sigan generando. (Dolores Michel, pág. 07) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Protestas no detendrán industria en Atitalaquia: El presidente municipal de Atitalaquia, Jaime Reyes 
Galindo negó que las protestas e inconformidad de algunos sectores de la población en contra de empresas asentadas en 
el parque industrial ahuyenten o pongan en riesgo la llegada de nuevas inversiones a la región que albergará parte de la 
nueva refinería de Petróleos Mexicanos (Pemex). Por el contrario, el munícipe señaló que existe un amplio interés de 
algunos hombres de dinero por invertir en este municipio, debido a su amplio potencial. Dijo que las descalificaciones 
contra los industriales de parte de la población no ha sido motivo para que los industriales emigren a otras regiones o 
entidades del país. El alcalde celebró el interés de los empresarios por invertir en esta demarcación, lo cual dijo que 
obliga a su gobierno a redoblar esfuerzos para brindarles todas las facilidades y construir con esto un mejor futuro. Lo 
anterior en alusión a las protestas de la población quienes en reiteradas ocasiones han exigido el cierre definitivo de 
algunas empresas, que según representan un riesgo para ellos y para el medio ambiente, esto tras el siniestro ocurrido 
hace casi tres meses en la empresa de Agroquímicos ATC y que dejó daños materiales en la zona y daños ecológicos y de 
salud en la población. Reyes Galindo informó que su gobierno realiza las gestiones necesarias ante los ejecutivos federal 
y estatal para dar respuesta puntual a las demandas de la población, en torno a la reparación de los daños al medio 
ambiente. En lo que concierne a su gestión en el gobierno municipal de Atitalaquia, aclaró atendiendo los puntos del 
pliego petitorio en la medida de sus posibilidades presupuestales, ya que asegura que se requiere de muchos recursos 
para dar cabal cumplimiento. Dentro del Parque Industrial de Atitalaquia operan alrededor de 25 empresas de diferentes 
giros entre las que destacan Cerillera la Central, Agromaquilas, Home Depot Bodega, Casa Flex, Griffith Laboratorios, 
Bulkmatic, Barcel, entre muchas otras. De acuerdo con la autoridad municipal en los meses subsecuentes se espera la 
apertura de al menos tres nuevas industrias de diferentes giros. El interés de los inversionistas se debe particularmente a 
la ubicación geográfica del parque, es decir se localiza en un punto estratégico para el Valle de México.  Apoyo 
gubernamental El gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz informó el 13 de junio pasado que 
debido a la contingencia sanitaria ocasionada por la explosión de la empresa ATC Agroquímicos suscitada el pasado 7 de 
abril en el municipio de Atitalaquia, se ha recorrido permanentemente la región con brigadas médicas para la protección 
de la población. Ante familias afectadas por el accidente químico, informó que la empresa no se va a volver a abrir de 
ninguna manera y que una vez que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) dictamine 
el caso, el estado fincará las responsabilidades correspondientes. También a solicitud de pobladores de los municipios de 

Atotonilco de Tula y Atitalaquia, los gobiernos de ambas demarcaciones anunciaron interpondrán una demanda contra la 
empresa de Agroquímicos ATC, ante los daños y perjuicios ocasionados por el siniestro ocurrido el pasado 7 de abril. 
(José Martín Anaya, página 08) 

Criterio-Condonaría gobierno impuestos a empresas: Para estimular la creación o el establecimiento de nuevas 
empresas en Hidalgo, que promuevan el desarrollo económico, industrial, social y genere empleos estables, el gobierno 
podría condonar impuestos por casi 100 por ciento. Los incentivos fiscales podrían ir desde la reducción de 95 por ciento 
del pago de derechos estatales y al pago del Impuesto Sobre Nóminas por hasta cinco años, hasta apoyos económicos 
para becas de capacitación y adiestramiento a los trabajadores. Lo anterior se prevé en la iniciativa de Ley de Fomento a 
la Inversión, la cual fue presentada ayer en la sesión ordinaria del Congreso local, con la que se busca aprovechar la 
ubicación geográfica del estado, por estar en la zona centro del país y, de esta manera atraer más inversiones. De 
acuerdo con Yolanda Tellería Beltrán, diputada del PAN, los elementos más citados tradicionalmente por los 
emprendedores para buscar instalarse son el acceso y proximidad a nudos de transporte, proximidad a clientes, 
diversidad de la mano de obra, existencia de mano de obra local calificada, costo de la tierra y seguridad. En la entidad, 
manifestó, existen 17 regiones que podrían ser atractivas para todo tipo de empresas, aunque reconoció que actualmente 
las corporaciones internacionales, nacionales o locales buscan eficientar su productividad, por lo que necesitan abatir 
costos. ―Esto significa que existen elementos clave en los que una política local bien articulada puede influir para atraer 
más inversiones, así como para retener a las empresas ya existentes‖, dijo. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Renuncia el secretario de SP de Ixmiquilpan: El presidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
Pedraza, dio a conocer la renuncia del titular de Seguridad Pública (SP), Rogelio Ventura Ramos. El edil también anunció 
que Roberto Camacho será encargado temporal de esa área. Junto con Rogelio Ventura Ramos, su hijo Fredy Ventura 
también dejó su cargo en la corporación, era jefe operativo, asegurando que fue por motivos personales. ―Ventura 
Ramos cumplió un ciclo al frente de la Policía Municipal donde entregó resultados tangibles como cero secuestros, la 
disminución de los índices delictivos en la ciudad en robo de autos, asaltos, entre otros (sic)‖, informó el mandatario 
mediante un comunicado. En el documento, Charrez Pedraza reconoció el trabajo de Ventura Ramos: como los 31 
millones de pesos obtenidos para la instalación de videocámaras, capacitación a los policías, la adquisición de patrullas 
nuevas, entre otros beneficios. ―Rogelio Ventura llegó a SP en condiciones complicadas, que con su carácter y combate a 
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la delincuencia logró inhibir‖, dijo. Al solicitar datos más precisos, el área de Comunicación Social expuso que el carácter 
del exfuncionario era una queja ciudadana, por lo que señaló que ahora viene una etapa para ciudadanizar a la policía. 
Comunicación Social negó que se hayan ido otros policías, como extraoficialmente se diera a conocer la mañana de ayer. 
Ventura Ramos tomó la titularidad de SP desde que inició la administración de Cipriano Charrez, quien fue cuestionado 
por diversos actos donde presuntamente se registró abuso policial. La alcaldía no ha informado cuándo será contratado el 
nuevo titular de SP, el cual debe ser calificado por la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH). (Érika Gutiérrez, 
página 12) 

El Independiente-Cierran la Pachuca-Tula en protesta contra relleno sanitario: Adherentes a la Coordinadora 
Nacional Plan de Ayala (CNPA) cerraron durante dos horas la carretera Pachuca-Tula, exigiendo marcha atrás a la 
construcción del relleno sanitario metropolitano. Además instalaron plantón indefinido frente a la presidencia municipal 
demandando una solución definitiva, pues argumentaron que el depósito final de basura provocará enfermedades y 
daños al medio ambiente. El dirigente de la organización social Erasto Tolentino Castro informó que hoy a las 10 horas 
sostendrán reunión con autoridades federales, estatales y municipales en busca de acuerdos efectivos que beneficien a la 
población. ―Quedamos de cerrar dos horas la carretera, pero llegamos a un acuerdo con el secretario municipal y 
firmamos una minuta para abrir mesa de diálogo con toda la asamblea. Pedimos que estuvieran presentes autoridades de 
gobierno del estado y diputados‖. El bloqueo ocurrió desde las 19 horas a la altura de la colonia Tecamatl, municipio de 
San Agustín Tlaxiaca; provocó largas filas de vehículos y fue encabezado por la diputada local perredista Sandra Ordaz 
Oliver. Asimismo, ayer al mediodía un centenar de simpatizantes de la CNPA cerró la avenida Independencia e instaló una 
carpa frente a la alcaldía para exigir un alto al relleno sanitario que atenderá a seis municipios. Erasto Tolentino alertó 
riesgos sanitarios y males congénitos por el depósito final que construye gobierno estatal en los límites entre Zapotlán y 
Tlaxiaca, con inversión superior a 20 millones de pesos. Las protestas sirven para demandar servicios públicos, 
pavimentación y atención en colonias altas de San Agustín Tlaxiaca. ―Las personas vienen a quedarse el tiempo que sea 
necesario, aquí frente al ayuntamiento‖, advirtió. (Gerardo Neria, página 02) 

El Reloj-Recibe el Congreso local iniciativa para modificar artículos del Código Penal: A pocos meses de que 
comience la aplicación del nuevo modelo de justicia penal, el Gobierno envió al Congreso local una iniciativa de ley para 
reformar diversos artículos del Código Penal para el estado de Hidalgo. La propuesta fue turnada a las Comisiones de 
Seguridad Pública y Legislación y Puntos Constitucionales para su análisis y dictamen. En otro punto del orden del día, la 
diputada Yolanda Tellería Beltrán, presentó una iniciativa para crear la Ley de Fomento a la Inversión para el estado de 

Hidalgo, misma que tiene por objeto impulsar la atracción de inversiones mediante el ofrecimiento de estímulos fiscales a 
nuevos inversionistas. Asimismo, pretende legalizar y ofrecer un marco jurídico a la práctica que ya se realiza: 
agrupamiento empresarial a nivel estatal y regional, de tal forma se confirme un polo productivo con ventajas 
competitivas. Otros de los objetivos son: fomentar la inversión con incentivos que otorguen seguridad a los 
inversionistas, facilitar el establecimiento de fuentes de empleo, promover el desarrollo económico de la entidad, 
fomentar generación de empleo, incentivar la sociatividad y centros e innovación tecnológica. Estimular el desarrollo de la 
academia empresarial, así como integrar un banco de datos con información para apoyo económico. Entre los estímulos 
que prevé la iniciativa se encuentra: descuento en el pago del impuesto sobre nómina, aportación estatal para mejorar 
servicios públicos, aportaciones para la adquisición de bienes inmuebles, con el candado para los empresarios ya 
establecidos, así como aportaciones gubernamentales para la adquisición de terrenos, entre otros, todo esto por medio 
de la creación de un fondo para el desarrollo económico. La iniciativa plantea la creación de un Consejo Estatal de 
Promoción a la Inversión, así como sus respectivos comités ciudadanos y consejos regionales de fomento a la inversión. 
(Verónica Ángeles, página 07) 

El Sol de Hidalgo-Llama el arzobispo a una votación en paz: Domingo Díaz Martínez, arzobispo de la Arquidiócesis 
de Tulancingo, confía en que se desarrolle una contienda electoral en paz, el 7 del presente mes, fecha en que habrá de 
elegirse a los integrantes del Congreso del Estado, en la 62 Legislatura. En entrevista exclusiva, en su morada, pidió a la 
ciudadanía que ejerza su derecho de sufragar por quienes decidan, como lo harán, todos, quienes integran el 
Arzobispado. El prelado pidió que se acuda a las urnas y se elija a los representantes del Congreso en forma pacífica y en 
un buen ambiente de civilidad. "Hemos venido trabajando para que la ciudadanía asista; se han hecho mesas de trabajo, 
talleres y también se ha laborado con laicos en las parroquias". Resaltó que la actividad ha sido de forma respetuosa, 
pero dice notar apatía previa a los comicios del 7 de julio. "No sé si se deba a que se desconoce el quehacer de los 
congresistas. "Sí escuchan el discurso de los candidatos, pero como que alcanzo a darme cuenta que la comunidad aún 
no percibe la importancia de un diputado o diputada". Para el Arzobispo "falta doctrina" en esta materia. La invitación 
para salir a votar es en un marco de respeto, insiste, pues jamás la Iglesia dirá a quién elegir. "Cada uno decidirá por 
quién hacerlo, de ahí que el sufragio debe ser bien razonado y, además, secreto". Domingo Díaz Martínez pidió a los 
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feligreses que ejerzan su derecho en forma tranquila. El llamado es para colaborar con la democracia, como en cada 
jornada, cuando se enfatiza en la importancia del sufragio, precisó. El Arzobispado que representa Domingo Díaz 
Martínez, no sólo es en los 84 municipios de Hidalgo, sino también en 14 de Puebla y tres de Veracruz. Todos quienes 
forman parte del clero participarán el día de las elecciones. "Lo harán en forma ordenada y saliendo a emitir su voto libre 
y secreto". Sacerdotes, seminaristas, monjas y todos quienes forman parte de la Iglesia Católica, incluyendo agentes de 
la Pastoral, catequistas, entre otros, emitirán sus sufragios. No sólo en Hidalgo habrá elecciones, donde, por cierto, se 
percibe un clima de paz y respecto a los comicios a verificarse el 7 de este mes, subrayó el entrevistado. "Igualmente, 
habrá jornada en Puebla y Veracruz, que también forman parte de la Arquidiócesis". Reza por que la contienda se dé en 
forma tranquila, como debe ser; que predomine la paz social. "Pienso que las elecciones se desarrollarán en ambiente 
favorable, si hubiera brotes de violencia serían muy pequeños. "En Puebla igualmente están tranquilos, aunque hay más 
efervescencia porque elegirán a presidentes municipales y en Veracruz veo un poco más difícil la situación". Manifiesta 
haber recorrido toda la entidad hidalguense, y parte de Puebla y Veracruz, "y puedo decir que en lo que respecta a este 
estado, las elecciones estarán en calma". La Provincia Eclesiástica que Domingo Díaz Martínez representa, comprende 
más de un millón 500 mil católicos. Hay 157 sacerdotes en la Arquidiócesis de Tulancingo, con un total de 97 parroquias; 
en la Diócesis de Huejutla, 53, y en Tula, aproximadamente 60 comunidades parroquiales. "Somos más de 200, 

incluyendo Puebla y Veracruz". El prelado deja en claro que las iglesias no son plataforma política, los sacerdotes saben 
bien que no deben hacer campaña a favor de alguien. Domingo Díaz Martínez precisó que la invitación es para que la 
gente salga a votar, mas nunca orientar el sufragio. El jerarca insiste: "Pienso que en Hidalgo tendremos elecciones 
tranquilas". El exhorto es que al final se respete la decisión de los ciudadanos, de la mayoría. "Todavía el domingo 
estaremos invitando a la comunidad a que participemos en un ambiente agradable y de civilidad". A los candidatos, 
algunos, por cierto -reconoce el jerarca católico-, se acercaron a platicar con él (una y hasta tres veces), señala, "tienen 
que respetar los resultados que se den". "A todos los atendí, a todos quienes pidieron la oportunidad de diálogo; siempre 

estuve abierto", agregó. Domingo Díaz Martínez aprovechó para emitir un mensaje a quienes aspiran a una curul en el 
Congreso del Estado: "Motivarlos a que respeten el voto y la voluntad de la comunidad y las propuestas que hicieron. 
"Que no digan una cosa y hagan otra. "Ojalá los diputados estén en contacto con el pueblo para que todo lo que van a 
realizar sí sea a favor de la comunidad". Monseñor confió en que los comicios se den en un contexto en forma 
participativa. "Acudamos a las urnas con esperanza, orden y respeto, y emitamos nuestro voto con toda limpieza y 
sinceridad. "Todos colaboremos para que las elecciones se desarrollen en un ambiente de hermanos", puntualizó 
Domingo Díaz Martínez. (Redacción, página 10 A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Analiza Sedeco reglas de operación para emprendedores: Luego que el gobierno federal dio a 
conocer los recursos para emprendedores, la Secretaría de Desarrollo Económico municipal analiza reglas de operación 
para que los proyectos de Pachuca proactiva sean ingresados. ―Ya tuvimos pláticas con la delegación de la Secretaría de 

Economía para conocer las reglas de operación, hubo institutos que cambiaron y estamos conociendo las reglas de 
operación del Fondo Pyme para ver cómo los podemos ingresar‖, indicó la titular de la dependencia local, Ana García 
Camacho. La funcionaria municipal explicó que los mecanismos para obtener recursos son más sencillos pues 
anteriormente eran realizados a través de organismos intermediarios. ―Hoy se llega a un convenio con el beneficiario, lo 
importante es definir la aportación en capital o beneficiario‖, señaló. De acuerdo con información de la secretaría, hasta 
el momento dos proyectos de empresas están en periodo de incubación y cuatro más en espera para recibir recursos, 
dentro del programa Pachuca proactiva en la comunidad Santiago Tlapacoya. El pasado 24 de junio, el gobierno federal 

dio a conocer que el Instituto Nacional del Emprendedor destinará este año 9 mil millones de pesos, recursos con los que 
pretenden beneficiar a 300 mil emprendedores y 180 mil negocios. Claves Pachuca proactiva inició el 21 de septiembre 
de 2012 en dicha comunidad, con el objetivo de fortalecer la actividad económica en zonas vulnerables de la ciudad. En 
conjunto con instituciones educativas y empresariales, así como gobierno estatal, el municipio pretende que los 
participantes inicien proyectos productivos, además de vincularlos con los mercados más rentables. (José Manuel 
Martínez, página 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Los partidos sí piensan impugnar: Este día es el marcado por la ley para el término de las campañas políticas en el 
estado, y dar paso a los ánimos para la votación del próximo domingo en donde habrán de elegirse a los nuevos 
diputados del Congreso local. Tras dar a conocer sus principales plataformas, los aspirantes y sus partidos ya han dado 
aviso de que utilizarán todos los elementos a su alcance para buscar la legalidad en las elecciones, con todo y lo que 
conlleve, el trasladar los votos hasta los tribunales electorales. En muy pocos casos se determina lo contrario a la decisión 
de la gente en las casillas, pero los partidos políticos siempre apelan a que sea todo a su favor. Afortunadamente en 
Hidalgo se vivió un proceso en paz y tranquilidad, con una última semana de ataques que no pasaron de la acusación 
política a la llamada ―guerra sucia‖. Quizá el hacer un exhorto a las fuerzas partidistas y a quienes participarán el próximo 
domingo no sea algo tan necesario pues se ha demostrado que en la entidad, pese a tener zonas de intensa pasión 
política, se pueden desarrollar comicios de forma civilizada. Aún así, el mensaje ya fue dado y es claro. Distrito que no se 
gané, será impugnado por el más cercano perseguidor de quien se lleve el triunfo. Las denuncias por delitos electorales 
seguirán saliendo a la luz en las próximas horas e incluso hasta el domingo de la elección, en donde se instala la sesión 
permanente del Instituto Estatal Electoral. Como sea, es de reconocerse que más allá de una elección mediana o no tan 
popular, con candidatos que presentaron diversos y tan distantes perfiles unos de los otros, se haya mantenido la 
estabilidad de una sociedad como la hidalguense, que padece de elecciones año tras año y que después de la del 
domingo descansará por fin hasta las federales de 2015. En el anecdotario quedan las denuncias magisteriales, las 
peticiones de renuncias, la actuación imparcial de las autoridades en municipios y a nivel estatal, el respeto a bardas, 
anuncios y propaganda que no fue como en otras ocasiones, tema central por la desaparición, maltrato o destrucción 
(que sí hubo casos pero fueron los menos). Ayer pude charlar con el candidato que encabeza la lista plurinominal del PRI 
en Hidalgo, un espacio seguro para la diputación, Ernesto Gil Elorduy, y me quedó con su frase para finalizar este periodo 
de campañas políticas: ―Es el momento culminante de entender que cuando la gente cruza la boleta a favor de una causa 
determinada es un acto de enorme responsabilidad y de elevado compromiso de quienes vamos a tener el privilegio de 
servirlos a través de ese acto personal y político y yo espero que así Hidalgo demuestre que tiene una gran madurez 
política como sociedad y una gran civilidad‖. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Ya sólo quedan dos días de campañas políticas,   hoy martes dos de julio v mañana miércoles 3 hasta las 12 de la noche 
y esto se acabó, porque después de esa hora nadie podrá hace ningún movimiento de proselitismo político porque se 
supone que los tres días para domingo 7 de julio son a que la ciudadanía medite su ,i en razón de las propuestas los 
señores candidatos y puede votar de manera razonada y así llevar al Congreso a los mejores hidalguenses y el estado 
pueda tener la mejor Cámara de Diputados a su servicio. Eso es lo que se supone y lo que se espera. Desde luego esos 
tres días serán de intenso trabajo interno en los partidos que moverán toda su maquinaria afinando detalles para que 
nada escape a lo que es su escenario electoral. Estas serán las horas cruciales para RICARDO CRESPO DEL PRI, 
ALEJANDRO MORENO DEL PAN, ARTURO SÁNCHEZ DEL PRD, HERIBERTO MARTÍNEZ DEL PANAL, MARI CRUZ GARCÍA 
DEL MC, JORGE MALO LUGO DEL PVEM y MARIANO TORRES DEL PT y sus equipos de trabajo que tendrán días de 25 
horas de trabajo. Esta columna de ALFIL NEGRO ha tratado de seguir todos los días de las campañas y como parte final 
platicaremos con los  presidentes de los partidos para conocer de viva voz, lo que es su opinión de las campañas y su 
escenario electoral en razón de las mismas. Empezaremos con el presidente del PAN Y DEL PEVEM. ALEJANDRO 
MORENO ABUD PAN. "Vislumbro una jornada electoral ejemplar, pero no permitiremos una elección sucia". Para el 
Presidente del Partido Acción Nacional ALEJANDRO MORENO ABUD las campañas han sido muy intensas y su partido le 
apostó a ir casa por casa con un recibimiento que califica muy bueno por parte de k ciudadanía, de tal manera que sus 
mediciones le permiten afirmar que el 7 de julio van a ganar sobre todo sus prioridades donde refrendarán su presencia 

como son los distritos I y 2 de Pachuca, sin descartar la sorpresa en algunos otros donde por estrategia se reservó el 
comentario. Afirmó que el PAN tiene confianza en el Instituto Estatal Electoral en que hará su trabajo y que desde luego 
respetarán las instituciones. Señaló que estarán vigilantes del actuar de las instituciones gubernamentales y que en su 
caso denunciarán cualquier anomalía de cualquier partido político. Finalmente señaló que los hidalguenses necesitan un 
cambio. y que el PAN es la mejor opción de estabilidad económica y seguridad y que ellos serán una opción responsable, 
por lo que exigían a los demás partidos respetar los resultados electorales para recuperar la confianza de la ciudadanía.  
El Presidente del Partido Verde de México en Hidalgo JORGE MALO LUGO dice que espera que el 7 de julio el proceso se 

lleve a cabo en un clima de paz y tranquilidad, en que todos los partidos políticos honren el pacto de civilidad que dieron 
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en la Mesa Política que le dio 'a este proceso, desde el principio, un clima de partidos maduros y de gran sensibilidad al 
sentarse a una mesa para firmar un adendum que sólo se logró en dos estados de 14 que tienen proceso electoral en el 
país. Señaló que esto no quiere decir que no haya habido bemoles y desencuentros entre partidos, lo que refleja que 
finalmente cada instituto hace su trabajo pero sin llegar a rompimientos o que la mesa política haya cesado en su 
quehacer, que es lo que la da un gran valor al acuerdo entre partidos. Sobre lo que espera el Ver, de cómo resultados, 
dijo que las expectativas son de crecimiento, dado que se tienen buenos candidatos, de tal manera que después de 12 
años el Partido Verde se constituya como una real opción para el electorado en Hidalgo. A pregunta expresa sobre 
triunfos, dijo que esperaría a los resultados, pero que dado el trabajo realizado en la coalición el escenario electoral 
parece muy bueno, en las 12 fórmulas en que van juntos con el PRI y en las 3 que van solos esperan que por la vía del 
voto tengan buenos resultados, además de que la votación les dé presencia en la legislatura que viene.  (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Transfuguismo, epidemia en el PAN: Mientras la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) lucha para evitar que el 
Partido Nueva Alianza (Panal) mediante tácticas corporativas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) sume votos como para reducir las curules plurinominales que pueden pintarse de azul y blanco, personajes que 
se sirvieron de este instituto político abandonan el barco. Auténticos panistas que se mantienen a pesar de las aguas 
turbulentas tras perder la presidencia los acusan de ―quintacolumnistas‖ y ―caballos de Troya‖ que hoy muestran a qué 
intereses sirven y en el mejor de los casos oportunistas que regresan al redil para no perder beneficios de la nómina 
gubernamental sin escrúpulos. Existe una corriente que propone, apenas culmine el proceso electoral de diputados 
locales se inicie un proceso para suspender derechos partidistas a aquellos que nunca comulgaron doctrina y estatutos 
del PAN que sólo vieron en los triunfos de Fox y Calderón la oportunidad de beneficiarse sirviendo a intereses externos, 
de lo que aseguran hay pruebas. Casos más comentados son los de Rodolfo Chavero quien ―brincó‖ hace 12 años de la 
campaña para alcalde de Pachuca del priista Alberto Jonguitud a la de José Antonio Tellería: así fue regidor, diputado 
local y candidato a senador, luego delegado de Reforma Agraria y que recién fue nombrado delegado metropolitano en el 
Distrito Federal de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). Otros que se especula buscan regresar al PRI son 
Daniel Ludlow y Yolanda Tellería quien renunció al consejo estatal; Arturo Barraza consignado en el libro ―Las Manos 
Sucias‖ del PAN de José Reveles de desviar recursos federales con fines electoralistas y ahora promueve el proyecto de 
Manuel Espino. De Raimundo Ordoñez, titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación (OSFAE), 
aseveran su ratificación fue premio a servicios prestados al anterior gobierno; Marisol Vargas quien negocia la 
cancelación de la auditoria a la delegación del Instituto Mexicano del Seguro social (IMSS) por el mismo motivo; Cornelio 
García ex delegado de Economía, quien busca acercamiento con personajes priistas; en suma el PAN padece de 
transfuguismo. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón político… 

El legado del padre José Barón Larios: Los vecinos de la comunidad de Ixtlahuac II, en el municipio de Huejutla, 
decidieron que la casa que ocupó el presbítero José Barón Larios de 2006 a la fecha de su muerte, el pasado 26 de abril 
de 2013, quedará bajo resguardo de la comunidad y su biblioteca, el mayor legado histórico e intelectual, forjado durante 
40 años de labor pastoral y social en la huasteca hidalguense, podrá ser consultado, previa autorización del delegado de 
la comunidad y un catequista. Por desgracia, el fallecimiento del padre Barón reavivó viejos enconos y diferencias entre 
los mismos vecinos del lugar, a grado tal que la autoridad comunitaria decidió quitar las llaves de la casa a quienes por 
años se encargaron de atender al sacerdote y cambiarles la chapa, para evitar el saqueo. Luego de una serie de 
encuentros y desencuentros el domingo pasado, con cuatro personas ajenas a la comunidad como testigos, se firmó el 
acta de asamblea en la que dos personas (el delegado y un catequista) serán los únicos encargados de mantener bajo 
resguardo el legado del padre José Barón, con su biblioteca como principal tesoro a proteger, para evitar su destrucción 
o su desaparición misma. Hubo propuestas para que los documentos, libros y escritos que contienen la historia de la 
huasteca durante los últimos 40 años quedarán bien en la fundación Arturo Herrera Cabañas, en Pachuca; crear una 
biblioteca ex profeso, en las oficinas de la delegación Centro de Huejutla, que preside el abogado Francisco Mogica 
Mogica, amigo entrañable del padre Barón; en la comunidad de Tlalzintla, colindante con Ixtlahuac. Al final, superadas 
las diferencias entre los vecinos, se decidió que la casa y sus bienes quedarán intactos y bajo protección del delegado 
Juan Alonso y el catequista Santos Liborio y ellos serán los encargados de dar curso a las peticiones de personas ajenas a 
la comunidad que quieran consultar alguno de los muchos documentos dejados por el padre José Barón, cuyos restos, 

como él lo decidió, descansan en la iglesia local, todavía en construcción. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 

Crimen: llegó la hora del DF: Para nada buscaré descalificar a Miguel Mancera, o a Marcelo Ebrard, o a los anteriores 
jefes de Gobierno de la Ciudad de México, pero lo que es un hecho es que la tranquilidad que se había logrado durante 
años en la capital del país ha comenzado a descomponerse. No es que la Ciudad de los Palacios se haya convertido en 
una metrópoli sin ley, pero el caso del antro Heaven terminó por reventar un problema que se fue incubando en silencio: 
el del crimen organizado dedicado al narcomenudeo. Hace un par de semanas señalaba en este espacio que el Distrito 
federal había sido tratado mediáticamente como una ―isla‖ ajena a los problemas de otros estados, y que cuando se 
descubrió que no era así, muchos intentaron negarlo. La verdad es que las diferentes bandas del crimen organizado, por 
medio de pandillas, han penetrado el que es, por naturaleza, el mayor mercado de consumo de drogas del país: la 
Ciudad de México y sus millones y millones de habitantes. El problema de la violencia, pues, ya está en el DF y 
erradicarlo no será fácil, como tampoco lo ha sido en Michoacán, Morelos, Tamaulipas, Jalisco y muchas otras entidades 
del país. Lo interesante será ver cómo se combate ese mal. Los liberales han insistido siempre en que las autoridades 
deben poner más énfasis en la prevención del consumo de drogas, que en su combate por medio de la policía o las 
fuerzas armadas. Hoy estos personajes deben demostrar que su enfoque es el correcto, si es que realmente lo es. Antes 

los problemas estaban lejos de la capital. Hoy los viven en carne propia. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer en Pachuca, el coordinador el PRI en el Senado, Emilio Gamboa, señaló que los problemas de México 
se deben arreglar en una mesa de debate y no con violencia, al tiempo que dijo que se cuenta con el apoyo del 
procurador nacional Jesús Murillo Karam, para darle atención a las principales denuncias del país. Además, adelanto 
en Hidalgo que no habrá marcha atrás en las reformas educativa, laboral y en telecomunicaciones, además de avanzar 
en los temas energéticos y hacendarios, de aquí hasta septiembre, estimó. 
 
: Que en Huejutla algunos ciudadanos ya han ido a denunciar ante las instancias correspondientes a algunos 
candidatos que han acudido a las comunidades a repartir despensas en pequeñas bolsas, pero sin antes comprometer su 
voto, mientras que en el PAN denuncian que algún partido está entregando material de construcción como cemento, 

varilla, arena y hasta dinero en efectivo. Pero lo que no dicen los panistas es que su candidato, Salatiel Domínguez, 
está en las mismas. 
 
: Que quien ahora acusó una campaña sucia en su contra es el candidato del PAN en Pachuca, Guillermo 
Galland, quien asegura, sin tener pruebas, que operadores priistas tiraron panfletos en algunas colonias 
y fraccionamientos de Pachuca y Mineral de La Reforma denostando al Partido Acción Nacional, a su presidente y 
a él mismo, por lo que dice que pondrá una denuncia, el problema, dicen, es que no tiene ninguna prueba de lo que 
supuestamente afirma. 
 
: Que otra vez vuelve a hacer mella el tema del relleno sanitario entre los habitantes de San Agustín Tlaxiaca, pues 
a pesar de que las autoridades en materia ambiental ya les dijeron que no hay ningún riesgo sanitario por construir en 
ese lugar el depósito de desechos, los habitantes insisten en que las detonaciones que se hacen en la construcción han 
dañado las viviendas de algunos, por lo que piden que hagan dicha obra en otro lugar. El problema dicen, es que ya está 

muy avanzado el proyecto y no se puede cambiar de lugar. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―¡Amárrenlos!..., ¡secuestren a quien lleve dinero, a quien lleve materiales y busque comprar el voto, basta de que 
transgredan la conciencia de hombres y mujeres libres. Se ve, se siente, Martha está presente!‖ 

Martha López Ríos Candidata Plurinominal del Partido Verde, durante el cierre de su campaña en Pachuca. 
 

―Trabajaré a favor de los niños, las madres solteras, los adultos mayores, de las personas con capacidades diferentes, 
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por la seguridad de las familias, por abrir más oportunidades de desarrollo a los profesionistas y estudiantes‖ 

Miguel Ángel Romero Candidato del PRI en el distrito de Zacualtipán, sobre su proyecto legislativo. 
 

―El cierre de campaña lo veo favorable para nosotros, tenemos una gran competencia y lo sabemos, pero como le digo a 
mi gente, no se ve imposible, sé que no es fácil pero tengo fe y creo en la voluntad ciudadana‖ 

Guadalupe Vidales Sánchez Candidata del Partido Verde por el distrito de Tizayuca, sobre su cierre de campaña. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que al dirigente de la Sección XV del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, le esperan fuertes ventarrones al 
frente de ese organismo sindical, pues entre otros problemas que enfrenta está el relacionado con una averiguación 
previa ante el Ministerio Público, ya que en una de sus tantas andadas golpeó y abuso sexualmente a una mujer con 
quien corrió una extenuante velada romántica en un conocido lugar del rumbo de Mineral de la Reforma, donde convivio 
alegremente hace algún tiempo. ¡Bien dicen que los errores se pagan caros! 

que otra exdirigente de la Sección XV del SNTE que no desaprovechó esa importante oportunidad como líder para 
beneficiar con plazas y horas laborales a familiares y amigos fue la tristemente célebre Mirna García López, quien 

otorgó a su hijo Mario Vera García, entre otros familiares, una plaza de investigador académico sin tener el perfil 
profesional para ello; de seguro este y otros casos de nepotismo y corrupción saldrán a relucir en las auditorias que se 
practicaran al área de Recursos Humanos de la SEPH, en donde se confirmará que con sueldos elevados están sus 
hermanos, cuñados, sobrinos y, por supuesto, sus dos hijos. 

que esta semana el candidato tricolor a diputado local por Tula de Allende, Gadoth Benítez, convoco a los jóvenes 
destacados en el estudio, el comercio, el deporte y en actividades empresariales de aquel distrito, para establecer diez 
compromisos legislativos que impulsará en el Congreso del estado en caso de ganar la elección del próximo domingo. La 
reunión resultó exitosa bajo la coordinación del legislador local Onésimo Serrano. 

que con lupa tendrán que seguirle los pasos a Yazmín Salomón Molina, directora de Adquisiciones y Recursos 
Materiales del gobierno del estado, pues ha trascendido que se autorenta las oficinas donde despacha en el centro de la 

capital del estado. La funcionaria también enfrenta acusaciones de inconformes por haber favorecido con la compra de 
uniformes escolares a sus primos Elías y Jorge Salomón, y a ella misma como socia que trabaja con dos empresas con 
los prestanombres José Luis Lara y Adrián Ordaz, a quienes les adjudicó jugosos contratos mandando fabricar los 
uniformes al DF y en Tlaxcala. Con esas decisiones Salomón contraviene los lineamientos ordenados por el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz en el sentido de que serían maquiladoras hidalguenses las beneficiadas. 
 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Para pesar de los artesanos plateros, si no hay para lo básico, menos para los metales 
preciosos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Diversos fueron los temas abordados por el senador Emilio Gamboa de visita en la 
capital hidalguense para apoyar a los perfiles tricolores durante la recta final de las campañas para renovar el Congreso 
estatal. Destaca la visión del dirigente de la CNOP respecto a los paisanos que hoy ocupan cargos de suma importancia 
en el ámbito nacional, pues gracias a su labor en la federación Hidalgo goza de posicionamiento y reconocimiento del 
presidente Peña Nieto; además de augurar mayores triunfos. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Hugo Meneses: Perfil destacado por su militancia en Acción Nacional, Meneses Carrasco opta por dejar a un 

lado los pleitos que en nada benefician al partido, motivo por el cual permanece alejado de los conflictos y focaliza sus 
energías en quehaceres específicos que aporten al fortalecimiento de la estructura blanquiazul. Lo cual al mismo tiempo 
certifica las aptitudes y capital político que posee.  

Abajo-Jorge A. Alarcón: parece este regidor de Tulancingo como uno de los denominados faltistas, pero siempre 
pretexta sus ausencias en el cabildo por motivos importantes -de índole personal claro-, situación que genera 
descontento no sólo entre sus compañeros de cabildo, sino con los habitantes porque además destaca más por sus 

escándalos que por el trabajo efectuado, lo cual queda manifiesto por ser uno de los que menos propuestas presenta.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DEPORTE 
Quedaron listos los trabajos de la ciclopista en la parte norte del río de las Avenidas. Poco a poco la 
sociedad hace este nuevo espacio suyo y hoy es común ver a más y más gente ejercitándose en esta 
sección que complementa un circuito deportivo y de esparcimiento que además funge como un buen pretexto 
para la convivencia de todas las familias que acuden. 
 
DESCARO 
Mientas todos los partidos políticos en la entidad tratan de hacerse pedazos en el marco de las campañas electorales que 
están por concluir, el Partido del Trabajo de plano se la llevó todo el proceso como coloquialmente se dice 
“de a muertito”. Ninguna propaganda, actividad o recorrido por barrios, colonias ni municipios efectuaron 
los candidatos, si es que los hay, del PT en Hidalgo, pero lo que no dejaron de hacer sus eternos “líderes” 
fue recibir las prerrogativas que otorgan las autoridades electorales. En Hidalgo el PT no es más que un 
negocio familiar que administra un reducido grupo a su entera conveniencia sin el menor compromiso o 

convicción, por lo que son la clara muestra para exigir a las autoridades competentes modificar las reglas 
electorales y de alguna forma cerrarle el paso a este tipo de parásitos. 
 
MENSAJE 
El presidente consejero del IEEH, Mario Pfeiffer, declaró listo al organismo para los comicios del próximo 
domingo en los que se renovará el Congreso local. En materia de organización nada falta por hacer y desde 
ahora la principal arenga de las autoridades, actores y medios de comunicación hacia la sociedad será para 
que participen libremente en las elecciones locales y elijan a sus representantes ante la Legislatura 
hidalguense. 
 
QUEJAS 
Desde que tomó posesión del cargo como directora de Recursos Materiales y Adquisiciones del gobierno 
estatal, Yasmín Salomón Molina, ha beneficiado de manera indiscriminada a parientes directos como en el 

caso del edificio que alberga oficinas de Licitaciones, ubicada en la calle Victoria 207, de Pachuca, 
rentándose todo el edificio saliendo los recibos de pago a nombre de sus cuñados, esposos de sus 
hermanas. Así mismo, no hay compra de prendas textiles que se le adjudiquen o en su defecto manipulen las 
licitaciones a favor de sus primos hermanos, quienes por medio de dos prestanombres no dejan una sola prenda a los 
demás proveedores. También cabe mencionar que en el departamento que encabeza Yasmín Salomón jamás habían 
tenido tantas inconformidades ante Contraloría del estado. De esta forma la funcionaria pública afecta a un sinnúmero de 
maquiladores en Cuautepec, Tulancingo y Santiago Tulantepec. 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Atoran fallo por gastos en 2012: La discusión y votación del dictamen que propone sancionar con 394 
millones de pesos a los siete partidos por rebasar el tope de gasto de las campañas de 2012 se aplazó en el Instituto 
Federal Electoral para una próxima sesión, aún sin fecha. El diferimiento se dio de manera automática debido a que la 
falta de un noveno consejero causó dos empates seguidos. Sin entrar al fondo del tema, los ocho consejeros actuales 
sólo debatieron si se debía incluir el tema en la agenda del día.  Los consejeros Alfredo Figueroa, Benito Nacif, María 
Marván y Lorenzo Córdova se pronunciaron por aplazar el asunto. En favor de incluirlo y resolverlo ya se manifestaron el 
presidente consejero, Leonardo Valdés, Macarita Elizondo, Marco Antonio Baños y Francisco Guerrero Aguirre. Para el 
representante del PRI, Antonio Hernández, los consejeros que apoyaron el aplazamiento atienden las peticiones de la 
izquierda o tienen toda la apariencia de tener animadversión al PRI. EL UNIVERSAL publicó el sábado que el documento 
prevé una multa por 182 millones de pesos a la coalición que postuló al candidato Andrés Manuel López Obrador por 
rebasar el tope de gastos de la pasada campaña presidencial.  Por rebasar el tope de gastos de campañas para diputados 
y senadores, el dictamen propone una multa de 150 millones de pesos al PRI y de 52 millones al Partido Verde. 
Consejeros que votaron por discutir ya el dictamen refutaron el argumento de la falta de un noveno consejero. No hay 
situaciones extraordinarias que impidan cumplir con los plazos y ejercer sus atribuciones. Así lo hicimos durante 14 
meses cuando faltaban tres consejeros electorales, así lo hemos hecho desde febrero, expresó Leonardo Valdés Zurita. 
Este martes la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados incluyó en la agenda de temas para un 
periodo extraordinario, que iniciaría el 16 de julio, el tema de la vacante en el IFE. El presidente de la Jucopo, Luis 
Alberto Villarreal, coordinador del PAN, dijo que se llevará al pleno una propuesta, pero no habrá una votación. 
(Redacción, página 07) 

Reforma-Dan un respiro a Michoacán: A cuarenta días del ingreso del Ejército a la región michoacana de Tierra 

Caliente, se vive una tensa calma. Bajó la violencia pero no la crispación. Los pobladores ya restan. La leche cuesta un 
peso menos; las tortillas bajaron dos pesos; ya no pagan cuatro pesos extra por el kilo de una vaca. El limón, verdadero 
oro verde de la zona, cuesta más barato. Pasan de ida y vuelta en el tramo que une Apatzingán con Tepalcatepec 
tocando Buenavista, camiones y camionetas repletos de huacales con limones para venderlos en las empacadoras que 
están abiertas y trabajan con relativa normalidad. Hay gasolina, hay víveres; los pobladores van a misa y se reactiva la 
vida por las noches. Eso cuentan. La intermitente vigilancia de soldados trepados en hummers equipadas con 
ametralladoras, y las cintas de cartuchos que se balancean con el meneo de los vehículos, y de camionetas con policías 
federales, transmite tranquilidad. Tepalcatepec y Buenavista Tomatlán, vértice junto con Coalcomán de la Tierra Caliente 
michoacana que colinda con Jalisco y apunta a Colima, viven en tensa calma. No tienen gobierno municipal estable ni 
policías regulares, pero sí una ostensible presencia militar. Pero esto pende de un hilo. La tensión y el miedo se respiran. 
Las policías comunitarias gobiernan, deciden. Los militares patrullan. Inhiben y toleran. La zona llevaba -como otras de 
Michoacán - varios años bajo el dominio de un cártel, el de Los Caballeros Templarios, igualmente con una inestabilidad 
en su gobierno local, y la dictadura de la extorsión, el secuestro, la amenaza. La situación hizo crisis en febrero, cuando 
surgieron las Policías Comunitarias grupos civiles armados de autodefensa que combaten a los Templarios-- y tuvo clímax 
en abril cuando se agudizaron las acciones de extorsión. Los Templarios cerraron carreteras y estrangularon la provisión 
de víveres. Quemaron empacadoras y ahorcaron la distribución de la producción de mango y limón. El 20 de mayo, el 
Gobierno federal anunció un operativo de disuasión en la zona. Centenas de efectivos militares se distribuyeron en seis 
municipios de la Tierra Caliente. Los soldados son rotados cada 45 días. Ahora están batallones venidos de Puebla y del 
Campo Militar Número 1. Pronto serán relevados. El propósito, conforme fuentes militares, era "garantizar la seguridad 
de los ciudadanos para que transitaran con confianza y seguridad, sin el temor de ser violentados por algún grupo de 
delincuentes". A la vez, "coadyuvar a reactivar la economía" buscando que los comercios reabrieran puertas de manera 
habitual y "ayudando" a que cesaran las extorsiones para que los productores pudieran abastecer de productos básicos. 
(Roberto Zamarripa, página 08) 

La Jornada-Merma de ingresos, origen del déficit en IMSS: Los problemas financieros del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) se originan, principalmente, del déficit que enfrenta el seguro de enfermedades y maternidad 
(SEM), estimado en más de 40 mil millones de pesos en 2013, y la carga que representa para el organismo, en su 
carácter de patrón, el pago del régimen de jubilaciones y pensiones (RJP) de 231 mil 800 trabajadores en retiro y casi 
300 mil que en los próximos años serán acreedores de ese derecho. Así lo señala el Informe sobre la situación financiera 
2012-2013 que el organismo entregó al Poder Ejecutivo y al Congreso de la Unión el pasado fin de semana. En el caso 
del SEM plantea dos alternativas de solución: incrementar las contribuciones obrero-patronales, a fin de que en las 
siguientes cuatro décadas se mantengan en un promedio anual de 16.7 por ciento del salario base de cotización (SBC). 
Actualmente la aportación equivale a 12.3 por ciento. Incrementar hoy los ingresos de los trabajadores, la otra opción La 
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otra opción es que desde ahora subieran los ingresos de los trabajadores de manera permanente, de tal suerte que el 
salario base de cotización aumentara y en lo inmediato pasara de 288 pesos actuales a 371.2 pesos diarios. Para el año 
2050, llegaría a 829.5 pesos y sería equivalente a 10.7 veces el salario mínimo vigente en el Distrito Federal. Este 
indicador es de 4.4 veces en la actualidad. El informe plantea que por lo menos el SBC tendría que mantenerse en un 
promedio de 597 pesos diarios durante el periodo para lograr el equilibrio financiero del SEM. También advierte que, 
como sucede en todo el mundo, los gastos en salud suben por encima de la inflación, por lo que sus necesidades 
económicas son crecientes. Sin embargo, la principal fuente de ingresos del IMSS –cuotas obrero-patronales y 
aportaciones del gobierno federal– ascienden en este año a 190.2 mil millones de pesos y apenas representan 77.7 por 
ciento de los gastos previstos en el año. Para los siguientes, la curva de ingresos del SEM (que incluye los gastos médicos 
de pensionados) seguirá a la baja, de tal forma que en el año 2050 las cuotas obrero-patronales y aportaciones del 
gobierno federal alcanzarán para cubrir sólo 55 por ciento de los gastos, indica el documento. En cuanto al RJP, el 
informe sobre la situación plantea que la carga financiera está dada por los trabajadores que ingresaron al organismo 
antes del 12 de agosto de 2004 y tienen derecho a los beneficios económicos del esquema de retiro. Para las personas 
que empezaron a laborar después de esa fecha aplican otras reglas y limitaciones legales que impiden al instituto tomar 
dinero de sus ingresos para financiar el retiro de los empleados. Además, están los convenios suscritos con el Sindicato 

Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), principalmente el de agosto de 2008, en el cual las partes 
convinieron que las jubilaciones y pensiones de las personas de nuevo ingreso se financien con los ahorros que ellas 
mismas logren durante su vida laboral. De acuerdo con el reporte, el IMSS aporta 62.6 por ciento de los recursos 
necesarios para financiar el RJP. El resto proviene del instituto en su calidad de asegurador, las aportaciones de los 
trabajadores activos y en los años recientes del fondo laboral. Este último se agotará este año, por lo que el IMSS 
empezará a hacer uso de los saldos transferidos de los seguros de invalidez y vida y riesgos de trabajo al SEM, los que a 
su vez se agotarán en el 2016. Señala que de aquí a 2020 el número de sus nuevos jubilados y pensionados crecerá de 9 

mil a 16 mil personas por año, de tal suerte que al final de 2035 habrá 391 mIl 280 jubilados y pensionados vigentes. 
(Patricia Muñoz, página 39) 

El Independiente-Cero tolerancia a funcionarios que intervengan en elecciones: EPN: El presidente Enrique 
Peña Nieto advirtió que no permitirá ni tolerará que ningún funcionario federal intervenga en los procesos electorales del 
próximo domingo 7 de julio en 14 estados del país. Al fijar su posición en torno a los comicios en puerta, anunció que el 
gobierno de la República trabajará para asegurar la equidad, legalidad y transparencia de elecciones locales, en el ámbito 
de su competencia. Subrayó que su administración mantendrá plena coordinación con las autoridades electorales y 
procuradurías de las entidades para asegurar que los mexicanos ejerzan su voto de manera libre y secreta. Que el 
gobierno federal hará la parte que le corresponde para que estos procesos sean en un clima de certeza, legalidad y 
orden. ―El domingo 7 de julio debe ser una fiesta democrática en la que se demuestre una vez más la madurez y civilidad 
política que los mexicanos alcanzamos y consolidamos‖, sostuvo en su discurso. Acompañado por la secretaria de 
Turismo Claudia Massieu Salinas; los gobernadores de Baja California Sur, Marcos Alberto Covarrubias, y de Jalisco 

Aristóteles Sandoval, el mandatario señaló, ―es razón para fijar la posición que el gobierno de la República tiene respecto 
a los procesos locales en curso‖. Dijo que el próximo domingo millones de mexicanos acudirán a las urnas, que trabaja 
para asegurar la equidad, legalidad y transparencia de las elecciones locales en el ámbito de su competencia. (Notimex, 
página 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

“Creo que te „chamaquearon…‟”: El título es del correo enviado por María Elena Morera, presidenta de Causa en 
Común sobre El asalto… del lunes en MILENIO Tv: Escuché con atención la entrevista que le hiciste a Eduardo Sánchez 
(subsecretario de Medios de Gobernación) respecto a las cifras de secuestro. Si bien tiene razón en que las cifras pueden 
interpretarse de (muy) diversas formas, la realidad es que no fue un problema aritmético ni de interpretación. El 
Observatorio Ciudadano toma las cifras de mayo, mientras que las presentadas por Sánchez son de junio. Y como las dos 
son preliminares, ambas son ciertas. También es cierto que el Observatorio debió ser enfático en decir con qué 
información se hizo la cuenta, ya que al ser cifras preliminares, son cambiantes. Pero creo que Sánchez faltó a la verdad 
porque no te especificó que él contó con la información de junio, mientras que el estudio del Observatorio no podía 
hacerse con esas cifras porque no hubiera dado tiempo de analizarlas e imprimirlas. El problema no es de aritmética sino 
de fechas. Que no te engañen porque nos engañan a todos... ¡Chíngale! 

(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Se la juego en apuesta, presidente: Recuérdeme un caso, presidente. Insisto: 

—Dígame uno, presidente, no recuerdo una acusación seria en la semana final de alguna campaña electoral, una que 
haya prosperado. 

—Pues esto no es un invento —se sostiene Gregorio Carranza, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Baja 
California—. Hay pruebas testimoniales. No se trata de denunciar por denunciar, porque este asunto no obedece a 
razones políticas. 

Gregorio es priista. La denuncia de que hablamos fue presentada el lunes a la Fepade, dos días antes del cierre de las 
campañas. Se trataría de un gigantesco desvío de recursos públicos (entre mil 300 y mil 500 millones de pesos) para el 
proyectoBaja azul, presuntamente orquestado por el panista gobernador José Guadalupe Osuna para favorecer al 
candidato del PAN (en coalición con el PRD), Kiko Vega. Según esto, el Congreso recibió hace unos días una denuncia 

acompañada de testimonios, documentó el caso (serían unas 600 personas muy bien financiadas con el objetivo de 
mover a 400 mil bajacalifornianos en favor de Kiko y el PAN) y ―por decisión mayoritaria‖ integró una acusación que puso 
en manos de la Fepade. ¿Cómo llegaron a los mil 300, mil 500 millones de pesos, presidente, es una cantidad 
inverosímil? Insisto, pero de nuevo Carranza carece de respuesta. 
—Es como lo de Añorve en Guerrero, lo de Zamora en Jalisco: golpes de final de campaña que desaparecen tras la 
elección —le digo. 

—Pues lo veremos, le tocará a la Fepade comprobarlo —me dice. 

Quedamos en retomar el asunto a mediados de agosto. Apuesto hoy que para entonces el ―megafraude del Plan azul‖ se 
habrá evaporado. Gane quien gane el domingo. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Por qué perdería el PRI en Baja California: ¿Me puedo meter en lo que sí me importa?  Florestán En las elecciones de 
julio de 1989, las primeras de un cuestionado presidente Carlos Salinas tras el conflicto electoral de 1988, el centro de 
atención era, como ahora, el gobierno de Baja California, donde por el PAN competía un esforzado Ernesto Ruffo y, por el 
PRI, una olvidada Margarita Ortega Villa. La noche de aquel domingo 2 de julio Salinas ya tenía claro que el ganador era 
Ruffo, pero Luis Donaldo Colosio, presidente del PRI, no estaba dispuesto a reconocerlo, hasta que recibió su llamada: 
tenía que reconocer la derrota. Todavía hubo algún forcejeo, Colosio no quería debutar en la dirigencia del partido con 
una derrota, pero el proceso legitimador de Salinas estaba por encima de todo lo demás, era su prioridad y con él no se 
discutía mucho cuando tenía tomada una decisión. Así, el 1 de noviembre de aquel año, Ruffo protestó el cargo como 
gobernador de Baja California, el primer estado panista, y desde entonces el PAN no ha dejado ese gobierno. Con estos 
antecedentes este domingo, un cuarto de siglo después del inicio de la saga panista, hay aspectos por los que podría 
ganar el candidato del PAN, Francisco Vega, y los apunto: porque el priista Fernando Castro Trenti ha sido un mal 
candidato y su opositor ha sido mejor; porque localmente el PAN sigue estando mejor evaluado que el PRI como partido 
y como gobierno; porque las encuestas están muy cerradas y es muy elevado el número de indecisos; porque Castro 
Trenti no es el candidato del presidente Peña Nieto; porque ha recibido cero apoyo del gobierno federal y porque Jorge 
Hank prefiere un gobernador del PAN que uno del PRI, por más que haya aparecido a su lado, porque se mantendrá 
como el eje opositor. Y si se agrega que una victoria del PAN haría más sencilla la vida en el Pacto por México, ante la 
agenda de reformas pendientes, nadie puede dar por ganador a Castro Trenti y, mucho menos, por derrotado a 
Francisco Vega. 
 
RETALES 
1. NADA. Sin celebración transcurrió el primer aniversario del triunfo electoral de Enrique Peña Nieto. Hubo una larga 
reunión, pero ni un brindis, ni una mención. Y todo por el proceso electoral; 
2. DALÁI. En octubre viene a México el Dalái Lama, pero no verá al presidente Peña Nieto. Están muy recientes la visita 
del presidente de China y las represalias comerciales contra México cuando Felipe Calderón lo recibió en Los Pinos; y 
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3. TABLAS. En la sesión del Consejo General del IFE se dio el empate que esperaba sobre el dictamen del rebase del 
tope de gastos en las campañas federales del 2012. Este empate le sirve al IFE para demostrar la necesidad del noveno 
consejero, y a los partidos, que no quieren saber de sanciones en las vísperas de las elecciones del domingo. 

(Joaquín López Dóriga, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

:Que la plana mayor del PRI, con César Camacho a la cabeza, arropará el domingo a su candidato al gobierno de Baja 
California, Fernando Castro Trenti. 

Por lo pronto, su correligionario y amigo Manlio Fabio Beltrones le confirmó su presencia en la entidad, con la 
expectativa de recuperarla después de 24 años de administraciones panistas. 
 
:Que las cosas han cambiado tanto en Guanajuato, que quien fuera candidato del PRI a la gubernatura, Wintilo Vega, 
es ahora un nuevo valor del PAN en ese estado. 
Es más, han dado a conocer que Wintilo acudirá a Baja California con un batallón de 89 operadores, al mando del ex 
gobernador Juan Manuel Oliva, para la elección del domingo. 
 
:Que en los medios de comunicación y los círculos políticos veracruzanos dicen que por más que hacen cuentas no les 
cuadran los tiempos del presunto plagio del aspirante a regidor por el PAN en Boca del Río, Carlos Valenzuela, hombre 
cercanísimo a Miguel Ángel Yunes. 
Y es que si, como dijeron Yunes y el líder del PAN, Gustavo Madero, el candidato fue secuestrado a las 10 de la 
mañana y a las 11 estaba en su casa, ¿cómo le hicieron los secuestradores para tenerlo retenido cinco horas? Y si a eso 
se agrega que no ha ratificado la denuncia correspondiente, pues… 
 
:Que en Los Pinos están de plácemes, porque el canciller José Antonio Meade consiguió que México sea la sede de la 
Cumbre Iberoamericana 2014, que se realizará en Veracruz. 
El acuerdo se tomó ayer en Panamá, durante la reunión ministerial de la cumbre. 

:Que en el GDF han hecho ajustes en su política de comunicación. 
Todo el gabinete tiene la instrucción de no adelantar ningún proyecto o programa hasta que lo aborde o anuncie el jefe 
de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. 
Además, en la Procuraduría y la Secretaría de Seguridad Pública locales ya comenzaron a limitar la información a los 
medios sobre hechos de violencia en la capital. 

:Que empleados de Alejandro Iglesias Rebollo, identificado como dueño del table danceCadillac, donde el sábado 
fueron rescatadas 46 mujeres víctimas de trata y explotación sexual, ya se acercaron a ellas para amenazarlas. 
Les dijeron que si declaraban contra la administración del antro de la colonia Anzures, iban a ―boletinarlas‖ para que no 
volvieran a encontrar trabajo como bailarinas nudistas. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Protestas: Un grupo de manifestantes protestaba este lunes frente a una sucursal bancaria en el Passeig de Gracia, la 
avenida principal de Barcelona. Eran unos cuantos que hacían ruido con cacerolas y pitos. "Si te molesta el ruido --
explicaba uno de los participantes--, imagina lo que a nosotros nos molesta perder el empleo porque todo el dinero del 
Estado se ha ido a rescatar los bancos". No son éstas las únicas protestas en Barcelona. El fin de semana anterior se 
registró un gran mitin independentista en el Camp Nou del Club Barsa. En el resto de España las manifestaciones por la 
crisis económica se han vuelto habituales. Los "indignados" son parte ya del paisaje urbano español. En Egipto las 
protestas multitudinarias han hecho tambalear al gobierno de Mohamed Morsi, el mismo que subió al poder al ganar 
elecciones tras las manifestaciones de la "primavera árabe" de 2011 que derrocaron a Hosni Mubarak. El ejército ha 
prometido intervenir contra el gobierno de Morsi "si no se satisfacen las reivindicaciones del pueblo", lo cual significa, al 
parecer, que podría haber un nuevo golpe militar. Las manifestaciones de protesta han estallado también en Turquía, 
donde han cuestionado las medidas islamistas y las inversiones en desarrollo urbano del primer ministro Recep Tayyip 
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Erdogan. En Brasil cientos de miles han protestado por el alza en el transporte y el exceso de gasto público del gobierno 
de Dilma Rousseff en encuentros deportivos como la Copa Confederaciones, la Copa del Mundo y los Juegos Olímpicos. 
Las protestas no necesariamente tienen una visión clara de aquello a lo que se oponen o cómo cambiarlo. En Egipto los 
manifestantes en 2011 pensaban que bastaba el derrocamiento de Mubarak para lograr un país más libre y próspero. El 
islamista Morsi, sin embargo, es un gobernante con el mismo talante autoritario de Mubarak. Además, ha tomado 
medidas económicas por presión popular, como mantener los subsidios a los combustibles, que han deteriorado la 
situación del país. En Brasil los manifestantes tienen razón en protestar por la elevada inversión en contiendas deportivas 
cuando el país sigue teniendo necesidades más urgentes. Sin embargo, los compromisos para organizar estas 
competencias los heredó la presidenta Rousseff de su predecesor, Lula, quien sigue siendo extraordinariamente popular. 
En el mundo entero hay manifestaciones contra el capitalismo. En México, los anarquistas destruyen instalaciones de 
comercios y hoteles como una forma de protestar contra un sistema económico que consideran inhumano. Sin embargo, 
el capitalismo ha rescatado a más personas de la pobreza extrema en las últimas décadas que todos los demás sistemas 
en la historia de la humanidad. Quizá las marchas son una forma inevitable de expresar la insatisfacción de los jóvenes. 
Las protestas, de hecho, no se limitan a momentos difíciles. Pueden y suelen estallar en momentos de prosperidad. Las 
redes sociales y la facilidad para comunicarse hacen más fácil la organización de estos movimientos hoy, pero ha habido 

protestas a lo largo de la historia sin redes sociales o internet. Los gobiernos deben tener cuidado en su respuesta. Un 
exceso de represión puede hacer crecer las protestas. Pero ceder en todo ante "la rebelión de las masas", sin prestar 
atención a lo que realmente quieren las mayorías silenciosas o promueve un mejor funcionamiento económico, es un 
peligro también. De nada servirá en Egipto, por ejemplo, que el ejército derroque nuevamente al Presidente si las 
medidas que cualquier gobierno debe aplicar para renovar la economía del país son necesariamente impopulares. 
Queremos entrar Mientras en Europa muchos protestan contra la Unión Europea, Croacia celebra su ingreso a la 
comunidad. Los países que están dentro no se están saliendo, explica el presidente Ivo Josipovic. "Por las mismas 

razones que ellos quieren quedarse, nosotros queremos entrar". (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña: ¿no puede o no quiere?: Conforme se acercan las elecciones del próximo domingo en 14 estados de la 
República, los ánimos se calientan y aparecen más reclamos de presuntas trampas electorales. Los perredistas, pero 
sobre todo los panistas, afirman que se están incumpliendo los compromisos firmados en el Addendum del Pacto por 
México. Recordemos que en abril, ante las trampas que estaban haciendo el PRI y el gobierno de Javier Duarte en 
Veracruz, el Pacto quedó en un impasse. Volvió a activarse cuando el tricolor y el gobierno de Peña se comprometieron a 
que las elecciones del 7 de julio fueran limpias. El que los perredistas y panistas digan ahora que se está incumpliendo 
con el Addendum, pues denota una de dos: o el Presidente no ha podido controlar a los gobernadores de su partido, 
quienes siguen inclinando ilegalmente la cancha electoral a favor del PRI, o Peña no ha querido hacerlo. La primera 
opción significaría que los gobernadores, cuyo poder ha crecido de manera desmedida en los últimos años, no tienen 

muchos contrapesos que digamos. Que ni siquiera Los Pinos puede atemperarlos. Me cuesta trabajo creerlo. Y es que el 
Poder Ejecutivo Federal tiene un instrumento muy poderoso que puede usar para presionar a los gobernadores: la 
chequera pública. Aunque los recursos públicos que llegan a los estados son aprobados por la Cámara de Diputados, el 
Ejecutivo tiene discrecionalidad en ciertas partidas que puede cerrar o abrirle a los gobiernos estatales. Además, puede 
retrasar las transferencias de dinero (lo que en buen español se conoce como jinetear la lana). En otras palabras, con el 
poder de la chequera, el Presidente puede presionar a los gobernadores para que no hagan trampas, tal y como se 

comprometió en el Addendum (el compromiso adicional uno es a favor del ―respeto a la ley y limpieza electoral‖). Pero 
también me cuesta trabajo pensar que, en realidad,Peña no ha querido cumplir con este compromiso. Está en el interés 
del Presidente que los comicios salgan bien de tal suerte que continúe el Pacto por México. Sobre todo le conviene una 
buena relación con el PAN para sacar adelante la reforma más importante de su sexenio, es decir, la energética (sabemos 
que la izquierda no va a apoyar cualquier intento de abrir el sector a la inversión privada). No me cuadra, entonces, ni 
que el Presidente no haya podido ni que Peña no haya querido poner en orden a los gobernadores para que hayan 
elecciones limpias. Lo cual me lleva a una tercera hipótesis: que con sus reclamos, perredistas y panistas estén dándole 

un último apretón al Presidente para evitar que los priistas hagan de las suyas el domingo. En este sentido, resulta 
interesante lo que dijo ayer Peña: ―el gobierno de la República trabajará para asegurar la equidad, legalidad y 
transparencia de las elecciones locales, en el ámbito de su competencia. Como parte de esta responsabilidad, no se 
permitirá, ni tolerará, que ningún funcionario federal interfiera o tenga injerencia en los procesos electorales. De igual 
manera, mantendrá plena coordinación con las autoridades electorales y procuradurías de las entidades, para asegurar 
que los mexicanos puedan ejercer su voto de manera libre y secreta. El gobierno de la República hará la parte que le 
corresponde, para que estos procesos se realicen en un clima de certeza, legalidad y orden‖. ¿Se habrá entendido este 
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mensaje en los estados? ¿Sabrán los gobernadores priistas lo que está en juego para el Presidente? Porque vale la pena 
recordar que, cuando se firmó el Addendum, el dirigente del PRD claramente le dijo a Peña: ―enviando usted un mensaje 
desde Palacio Nacional, un mensaje a la nación comprometiéndose ante el país a que ningún gobierno y ninguna 
dependencia de ningún tipo haga uso electoral de los programas sociales para favorecer a un partido político, en este 
caso al PRI, está usted empeñando su palabra, que es lo más valioso que un político, especialmente que un mandatario 
tiene‖. Así que, para los perredistas y panistas, lo que está en juego el domingo es la palabra del Presidente. Lo cual me 
lleva a una cuarta hipótesis sobre las quejas de la oposición: quizá ya comenzaron a salvar cara. Como saben que van a 
perder, pues se están curando en salud, es decir, adelantando la idea de que ellos no perdieron, sino que los priistas les 
ganaron con trampas, a pesar del Addendum y del compromiso de Peña a favor de la legalidad electoral. (Leo 
Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

A CINCO días de que se celebren elecciones en 14 entidades del país, el nerviosismo llegó ya hasta la sede nacional del 
PRI, particularmente a la oficina de la presidencia que ocupa César Camacho Quiroz. Nos aseguran que la dirigencia 
priísta ya no está tan segura de continuar con su ―racha ganadora‖, como lo ha pregonado Camacho. La inquietud se 
centra en Baja California, donde las más recientes encuestas ofrecen un empate absoluto, frente a un porcentaje 
importante de gente que reporta que aún no sabe por quién votar. Otro caso curioso lo representa Sinaloa, donde la 
atención se centra en Mazatlán. Ahí el PAN la tenía ganada, pero pifias de última hora pueden hacer que el triunfo caiga 
en el PRI.  

TRES SENADORES panistas regresaron a las arcas de su bancada los 430 mil pesos que les fueron depositados en sus 
cuentas ―por error‖. Gabriela Cuevas, María del Pilar Ortega y Javier Lozano son tres de los senadores panistas que en las 
últimas horas devolvieron el dinero. Con ellos, suman aproximadamente 12 los senadores que ya regresaron los recursos. 
Otros fueron: Jorge Luis Preciado, Ernesto Cordero, Silvia Garza, Laura Rojas y Jorge Luis Lavalle. También Ernesto 
Ruffo, Marcela Torres Peimbert, Víctor Hermosillo y Javier Corral. Pero aún falta la mayoría del grupo. ¿De lo caído, 
caído?  

HOY vence el plazo para que las tres empresas que ganaron la licitación para la compra de 240 mil laptops presenten 
ante la Secretaría de Educación Pública sus razones sobre el incumplimiento en la entrega de garantías de casi 80 
millones de pesos sobre la adquisición de esos equipos. Al interior de la secretaría, que dirige Emilio Chuayffet, prevén 
que el contrato con estas firmas quede rescindido por completo, y que la negociación continúe en los próximos días con 
quienes ocuparon los segundos lugares. En principio se dijo que las computadoras serían entregadas al inicio del ciclo 
escolar en septiembre; después, que en octubre, y ahora se espera que, si no hay un nuevo incumplimiento, sean 
distribuidas en noviembre. 

EL PRÓXIMO octubre el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto asumirá la copresidencia de la Alianza para el 
Gobierno Abierto. Esta iniciativa multilateral busca compromisos concretos de los gobiernos con la transparencia, 
aumentar la participación ciudadana, combatir la corrupción y aprovechar nuevas tecnologías para robustecer la 
gobernabilidad. De acuerdo con algunas de las organizaciones que la integran, México tendría que refrendar el 
compromiso político hecho por el presidente Peña Nieto ante el G8 con dos reformas: la constitucional en acceso a la 
información y una definición clara en materia anticorrupción. 

MÉXICO será la sede de la próxima Cumbre Iberoamericana. Cancilleres de habla hispana y portuguesa de América y 
Europa, reunidos ayer en Panamá, decidieron relanzar este mecanismo, por lo que la diplomacia mexicana, que encabeza 
José Antonio Meade, tendrá buena parte de la responsabilidad de que este tipo de reuniones se transformen en 
beneficios para las naciones asistentes. La Cumbre en México, que se realizará a finales de 2014, será una prueba para 
ver si es posible hacer más ágiles y fructíferos estos encuentros entre los jefes de Estado y Gobierno. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SEGURAMENTE este día en el consulado mexicano en Milán alguien pidió en el desayuno: "Mi portano una tazza di tè da 
Tila per nervi e un pane per la paura (tráigame un te de tila para los nervios y un bolillo para el susto)".  

Y NO ES para menos, ya que todo indica que la gestión de Marisela Morales al frente de la PGR sufrirá un nuevo -y 
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durísimo- revés. 

UN JUEZ FEDERAL cerró la instrucción de los otros cinco militares de alto rango a los que el gobierno de Felipe Calderón 
acusó de haberse involucrado con el tráfico de drogas. 

SE TRATA de los generales Ricardo Escorcia, Rubén Pérez y Roberto Dawe; el teniente coronel Silvio Hernández y el 
mayor Iván Reyna, presos por cortesía de testigos protegidos como el famoso y desacreditado "Jennifer". 

TOCA a la PGR de Jesús Murillo Karam decidir si mantiene la acusación contra los militares o si, como ya sucedió con el 
general Tomás Ángeles, se desiste y vuelve a poner en evidencia a su antecesora. ¡Mamma mía! 

NO SE NECESITA una laptop para sacar la cuenta de que, a más tardar mañana, deberá haber luces sobre la tan 
salpicada licitación de la SEP para adquirir 240 mil equipos de cómputo. 

LA EMPRESA ganadora del concurso tenía cinco días hábiles, que concluyen este jueves, para responder por qué diablos 
no ha cumplido, ni siquiera, con las primeras etapas del proceso, como lo es la entrega de la fianza correspondiente. 
 
HAY QUIENES afirman que no es por falta de ganas, sino porque simple y sencillamente no encuentran afianzadora que 
se aviente a respaldar a este consorcio, dada su nula experiencia en el tema. 

PERO, BUENO, el tema de fondo es si la dependencia que encabeza Emilio Chuayffet sólo inició el proceso de rescisión de 

contrato para meterle un susto a sus improvisados proveedores o si, como parece, se trata de una medida para cortar de 
raíz un árbol que creció torcido. 

LA NUEVA EDICIÓN de El Manual de la Política Mexicana establece: "Si no puedes cumplir las reglas, haz otras. Si 
tampoco así lo logras, ¡sáltatelas!". 

Y SI NO lo creen, nomás vean lo que está pasando en el IFAI, donde después de dos intentos fallidos, van a aventarse 
una pirueta legal para nombrar a su nuevo vocero. 

EL INSTITUTO reformó su estatuto profesional de carrera, de tal forma que excluyó del mismo a la Dirección General de 
Comunicación Social y Difusión, puesto vacante desde febrero. 

LA PRIMERA VEZ que los comisionados intentaron nombrar al responsable, resultó que el bueno no cumplía ni siquiera 
con los requisitos mínimos, como el de contar con título de licenciatura, por lo que buscaron exentarlo del procedimiento 
legal. 
 
COMO no pudieron, lanzaron una segunda convocatoria en la cual hubo un ganador pero, al final, no se quedó porque no 
logró obtener el apoyo de al menos tres de los cinco comisionados. 

ANTE ESTO los responsables del IFAI ya decidieron irse por el camino fácil: reformaron su estatuto, lo que les permite 
proceder a un nombramiento directo, a modo, sin tantas complicaciones. 

YA SI ASÍ no pueden sacar la designación es porque, de plano, lo que necesitan no es un vocero... ¡sino un sicólogo! 

(Redacción, página 10) 
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